
guns serviços públicos, como na
saúde, a população sofre com a
falta de médicos em diversas
unidades. Só as urnas dirão.

REMOVER
O ministro do Tribunal Supe-

rior Eleitoral (TSE) Paulo de Tarso
Sanseverino determinou que o
Twitter e o Instagram suspendam,
em 24 horas, posts de Eduardo
Bolsonaro, Carla Zambelli e outros
dez perfis em redes sociais que pu-
blicaram fake news de que o candi-
dato Luiz Inácio Lula da Silva apoi-
aria a ditadura da Nicarágua e
endossaria atos ilícitos praticados
pelo ditador Daniel Ortega, como a
tortura e a perseguição a cristãos.
O ministro fixou multa diária de
R$ 10 mil por descumprimento.

ATENTADO?
Embora a campanha do can-

didato a governador Tarcísio Frei-
tas, assim como a do candidato à
reeleição, presidente Jair Bolsona-
ro, tenham ‘concluído’ de que o
primeiro havia sofrido um “aten-
tado” durante sua visita na Pa-
raisópolis. A polícia paulista man-
tém as investigações e, até agora,
não achou indício relevante que
prove uma tentativa de assassi-
nar o candidato. Fica o registro.

LULA NO FLOW
O candidato a presidente, Luis

Inácio Lula da Silva, participou, na
terça-feira à noite, 18, de entrevis-
ta no Podcast Flow, um dos mais
vistos no Brasil pelo Youtube. A
presença do ex-metalúrgico regis-
trou a maior audiência de um pro-
grama deste segmento na platafor-
ma, alcançando um milhão de usu-
ários únicos. No mesmo programa,
Jair Bolsonaro chegou a 550 mil, o
que, na ocasião, havia sido o recor-
de, agora batido pelo petista.
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LUCIANO — I
Num áudio distribuído na

madrugada de ontem, o prefeito
Luciano Almeida (partido?) de-
finiu que apoia o candidato do
Republicanos a governador do
Estado, Tarcísio Freitas, e o can-
didato PL ao Planalto, Jair Mes-
sias Bolsonaro, o que é natural
no processo eleitoral. Quanto ao
resultado, as urnas dirão no dia
30 de outubro, com o trabalho
exemplar da Justiça Eleitoral.

LUCIANO — II
“Era melhor ter continuado

em cima do muro como fez no pri-
meiro turno”, afirmam os críti-
cos de Luciano Almeida, pois “a
direita sabe quem apoia”, no caso,
Tarcísio de Freitas (Republicanos).
É que, durante o segundo turno,
o prefeito Luciano fez silêncio
quanto a preferência eleitoral.

LUCIANO — III
Os que apoiam o prefeito Luci-

ano Almeida são francos: “Foi para
o Tarcísio porque ele vai ganhar a
eleição, e o Haddad já foi”, pois
“o Interior se São Paulo é conser-
vador”. E que, com isso, Luciano
tem a estratégia para “garantir
os projetos que estão para sair”.

LUCIANO – IV
Entre críticos e apoiadores,

existem aqueles mais maldosos.
Como se ouviu na praça, ontem,
19, o apoio de Luciano pode ser
ruim para Tarcísio e fazê-lo
“perder votos”, já que, em al-

CONVERSANDO...
Barjas teria perguntado direta-
mente ao deputado Alex de Ma-
dureira (reeleito), mais votado
em Piracicaba, se ele era can-
didato a prefeito? Madureira te-
ria respondido que acabou de
passar por uma eleição, que
quer terminar o mandato e co-

meçar o novo com muito traba-
lho? O ex-prefeito Barjas Negri
teria afirmado que é candidato a
prefeito de Piracicaba em 2024?
Seria isso? Ou o Capiau, idoso
e cansado, não tem dúvidas? O
café foi numa padaria, número
380 da Avenida Independência.

Aposentados: Alesp
acata proposta de
Bebel e faz projeto
para fim do confisco

A presidenta da Apeoesp (Sin-
dicato dos Professores do Ensino
Oficial de Ensino do Estado de São
Paulo), deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) conseguiu articu-
lar entre os demais deputados a
apresentação de um Projeto de
Decreto Legislativo pela Assembleia
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Manter o emprego dos cerca de 40 mil professores
da Categoria O é uma das prioridades da Apeoesp

Texto do novo PLC foi fechado
nesta última terça-feira (18), em
reunião do Colégio de Líderes e já
assinado pelos 94 parlamentares

O Sindicato dos Trabalhado-
res Municipais de Piracicaba e
Região lança, no próximo domin-
go, 23, durante a 1ª Festa do
Chopp e do Torresmo, o Institu-
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HFC SAÚDE - Com pronto
atendimento 24 horas e am-
bulatório exclusivo de pedia-
tria com horários flexíveis,

dentre outras vantagens, o
HFC Saúde é o plano de
saúde pensado especial-
mente para empresas. A6

Divulgação

DENTISTA DO ANO
A professora doutora Melina
Miotto Copatto é a Cirurgiã-
Dentista do Ano de 2022. A
escolha foi realizada pelo

Conselho Del iberat ivo da
Associação Paulista dos Ci-
rurgiões-Dentistas (APCD-
Regional Piracicaba). A4

Legislativa de São Paulo (Alesp)
para pôr fim ao confisco de apo-
sentados e pensionistas do Estado
de São Paulo. O texto do novo Pro-
jeto de Lei Complementar foi fecha-
do nesta última terça (18), em reu-
nião do Colégio de Líderes, e já foi
assinado pelos 94 deputados. A3

“Festa do Servidor” marca
lançamento do Instituto SIN+

to de Assistência Mútua ou Ins-
tituto SIN+, que atenderá os ser-
vidores de Piracicaba, São Pedro,
Águas de São Pedro, Saltinho,
Charqueada e Rio das Pedras. A10

UNIODONTO, 40 ANOS - A Cooperativa Uniodonto Piracicaba comemorou 40 anos
de atuação na cidade, com uma festa onde reuniu profissionais e autoridades. A13
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Existe uma luta espiritual
do mal contra o bem?

Alvaro Vargas

O apóstolo Paulo, após con-
 seguir, com grandes sacri-
fícios, realizar a sua refor-

ma moral e dar testemunho de
sua fidelidade ao Cristo, estabe-
leceu uma sintonia com os pla-
nos espirituais mais elevados,
sendo o mensageiro de grandes
revelações espirituais. Em uma de
suas cartas enviada para os nú-
cleos cristãos da época, cita que
"não temos que lutar contra a
carne e o sangue, mas, sim, con-
tra os principados, contra as po-
testades, contra os príncipes das
trevas deste século, contra as hos-
tes espirituais da maldade, nos
lugares celestiais" (Efésios, 6:12).
O Espiritismo esclarece que Deus
não criou os Espíritos maus. Es-
sas entidades perversas são as
almas dos próprios homens,
que na Terra, não aproveitaram
as oportunidades evolutivas e
cometeram iniquidades. Mas
essa conduta criminosa é tran-
sitória. Através da reencarnação,
todos temos novas oportunida-
des de eliminar a maldade e nos
tornarmos Espíritos puros.

Entretanto, a Humanidade
está atravessando um período de
grandes desafios. Com a autori-
zação do Cristo, milhões de Espí-
ritos perversos, antes confinados
nas regiões trevosas, obtiveram
permissão para reencarnar como
última oportunidade para evita-
rem o exílio para um mundo pri-
mitivo. Ainda que decidam per-
sistir na maldade, servem de ca-
talisadores no processo de sele-
ção de indivíduos bons dos maus.
Nessa ação, as pessoas de má ín-
dole são atraídas por esses Espí-
ritos malvados e praticam iniqui-
dades, revelando as suas verda-
deiras inclinações morais. Essa
operação, citada nos Evangelhos
como "final dos tempos", é a con-
clusão de uma etapa evolutiva
do planeta, que deixa de ser um
mundo de provas e expiações, e
se torna um planeta regenera-
do. Até a sua conclusão, esses
espíritos trevosos reencarnados
em todos os segmentos da soci-
edade, buscam pervertê-lo. Pre-
tendem atrasar o processo evo-
lutivo do planeta, acreditando
que dessa forma não serão exi-
lados. Infiltrados nos meios de
comunicação e artísticos, detur-
pam os valores morais da fa-
mília, atacando o Cristo e os
seus seguidores. Na política e
demais segmentos governa-
mentais, criam leis abusivas e
praticam a corrupção. São ain-
da os principais responsáveis
pela deflagração das guerras
e a sexolatria no mundo.

TTTTTenhamos fé emenhamos fé emenhamos fé emenhamos fé emenhamos fé em
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abreviadoabreviadoabreviadoabreviadoabreviado

Ao Brasil foi confiada uma
missão de grande relevância,
contando com a reencarnação
de milhares de adeptos do Espi-
ritismo, com o propósito de im-
plantar e divulgar o verdadeiro
cristianismo. Temos, hoje, mi-
lhares de centros espíritas, fun-
dados e administrados por vo-
luntários que se espelham na
"Casa do Caminho", primeiro
núcleo cristão fundado pelo
apóstolo Pedro em Jerusalém.
Nas palavras do Espírito Hum-
berto de Campos (XAVIER, F.
C. Brasil, Pátria do Evangelho e
Coração do Mundo. Esclarecen-
do), "nessa abençoada tarefa de
espiritualização, o Brasil cami-
nha na vanguarda". Com rela-
ção aos anseios da população,
sobre os rumos de nossa nação,
importante recordarmos a pro-
fecia de Jesus, no mundo espi-
ritual, quando dialogou com
Helil, um de seus ministros, que
estava temeroso sobre o nosso
futuro. "Afasta as suas preocu-
pações e receios inúteis. A região
do Cruzeiro, onde se realizará a
epopeia do meu Evangelho, es-
tará, antes de tudo, ligada eter-
namente ao meu coração. As
injunções políticas terão nela
atividades secundárias, porque,
acima de todas as coisas, em seu
solo santificado e exuberante es-
tará o sinal da fraternidade uni-
versal (Cruzeiro do Sul), unin-
do todos os Espíritos" (Hum-
berto, op. Cit., cap. 2). Deus nos
concedeu o livre arbítrio, e se
os desafios atualmente são di-
fíceis, apenas vivenciamos a
colheita de uma semeadura im-
previdente. Tenhamos fé em
Deus, apelando pela misericór-
dia divina de modo que este
período de convulsões sociais
seja abreviado e as nossas ex-
piações atenuadas. Sintoniza-
dos com Jesus, roguemos a ele
para podermos permanecer re-
encarnando neste orbe confor-
me a sua promessa de que "os
brandos e pacíficos herdarão a
Terra" (Mateus, 5:3-12).

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita

José Renato Nalini

As profecias catas-
tróficas em rela-
 ção ao ambien-

te da Terra foram se
mostrando reais e
não fruto de elucu-
brações ficcionais.
Este ano emblemático
mostrou incêndios em
várias partes do mundo, inun-
dações em outras, derretimento
acelerado das capotas polares e
das neves que pareciam eternas
em cordilheiras europeias.

Furacões, ciclones, grandes
precipitações, um clima impre-
visível e caótico. Tudo consequ-
ência da criminosa ação huma-
na, estimulada por governos ir-
responsáveis e insensíveis.

O Brasil já foi considera-
do promissora potência verde.

Teve ambientalistas
como Paulo Noguei-
ra Neto, que partici-
pou da elaboração
do conceito de sus-
tentabilidade; Chico
Mendes, defensor da
floresta; Marina Sil-
va, uma grife verde
no Ministério.  Se-
diou a Eco-92, qua-

tro anos depois de produzir a
mais bela norma fundante pro-
duzida no século 20: o artigo
225 da Constituição Cidadã.

De repente, não mais que de
repente, viramos "Pária Ambien-
tal". Izabella Teixeira, ex-Minis-
tra do Meio Ambiente, junto com
outros integrantes da iniciativa
"Uma Concertação pela Amazô-
nia", lamenta esse retrocesso.
Propõe a criação de uma Secre-
taria de Estado de Emergência

O Brasil já foiO Brasil já foiO Brasil já foiO Brasil já foiO Brasil já foi
consideradoconsideradoconsideradoconsideradoconsiderado
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Emergência climática

Climática, diretamente vincula-
da à Presidência da República.

Ideia que poderia ser acata-
da, caso prevalecesse o bom senso,
o que não é algo automático na
História do Brasil. É mais do que
urgente a adoção de uma econo-
mia de baixo carbono, a ser obtida
mediante transição energética,
desenvolvimento regional, adapta-
ção e relações internacionais. A
solução - ou pelo menos a mitiga-
ção - da crise climática precisa de
mudança drástica na economia
global, no estilo de vida, nos mei-
os de produção e consumo, na
redução da desigualdade social,
na adoção de uma educação de

qualidade - sobretudo ambiental
- e no aceso ao mundo digital
disponível em todo o planeta.

Que falta faz uma cidadania
esclarecida, crítica e participativa,
para exigir do governo, que é servo
do povo e não seu dono, comporta-
mento compatível com a gravidade
e a urgência da situação de um pla-
neta em transe, com emergência
climática que continuará a subtra-
ir vidas e perspectivas de que elas
continuem a existir, se não hou-
ver um "basta" imediato. Alguém
acredita que isso seja possível?

———
José Renato Nalini, rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove, presidente da
Academia Paulista de Le-
tras (APL); foi presiden-
te do Tribunal de Justiça
do Estado de São Paulo

Jose F. Höfling

Nem a passada,
nem a recente...
há quem já dis-

se que quem não co-
nhece a sua história,
tende a repetir seus
erros. Com certeza é
isso que está aconte-
cendo neste país, prin-
cipalmente de uns anos para cá
e, agora, em época de eleições!

Esquecem que temos sido ví-
timas de "fake news" de forma
avassaladora, desde as últimas elei-
ções; "a veracidade do falso" é a
norma, onde a população despre-
parada absorve tudo que é dito e
falado (boas e ruins, principalmen-
te ruins) e aprendem a repeti-la
passando de um para outro... lem-
bra muito aquela brincadeira  que
fazíamos quando éramos peque-
nos: ficávamos em uma roda de
crianças e alguém falava algo para
o primeiro, este passava para o se-
gundo e assim por diante.

Quando o último dizia o que
havia sido repassado de um para
outro, se ouvia as coisas mais es-

tapafúrdias, ilógicas,
absurdas, disparatadas,
insensatas, e esquisitas
que se podia ouvir... daí
aconteciam as risadas...
a coisa é mais ou menos
assim...estava em  um
consultório esperando a
minha vez e fiz um co-
mentário sobre a pro-
paganda de um dos

candidatos que estava sendo
mostrada... alguém ao meu lado
respondeu: bem, ladrão por la-
drão, prefiro votar no fulano. É
inacreditável o que se ouve por aí

Estava atravessando a rua de
encontro ao meu carro quando
ouvi alguém passando de carro
dizer: "saia da rua seu comunis-
ta... vá se fo..." daí me dei conta
que havia colocado um boné des-
ses comuns de cor vermelha que
minha neta havia me presenteado.

Vejam só a que ponto chega-
mos nesse país envenenado por
convicções escusas de modo geral,
me sinto como um peixe fora
d'água em relação às eleições. En-
tão, é algo a se investigar o que
acontece com o cérebro humano.

Brasil, umBrasil, umBrasil, umBrasil, umBrasil, um
país que nãopaís que nãopaís que nãopaís que nãopaís que não
atenta para aatenta para aatenta para aatenta para aatenta para a
sua históriasua históriasua históriasua históriasua história

História do Brasil

Acreditar em atentados, fake
news, que o Brasil precisava ser
consertado e melhorado em nome
de "novos tempos", principalmente
em relação à corrupção, tem sido a
tônica: tudo isso aconteceu de fato?

Melhorou ou piorou? Bom, é
só olhar por aí e ver. É parar e pen-
sar, não acham? Mas não adian-
ta, estamos separados pelas con-
vicções que temos como se mo-
rássemos em lados opostos da
rua e não queremos ouvir nada
que o outro tem a dizer, não im-
porta se o outro tem razão ou não.

Tudo que aconteceu de alguns
anos para cá, particularmente em
relação à pandemia, que só isso já
seria suficiente para justificar o
que temos passado neste país, está
esquecido ou não é "culpa de nin-
guém". Pessoas morrem mesmo.
Democracia é bobagem, não é?

O Brasil que poderia ser (um
Brasil melhor) foi vitimado pelos

políticos desse país, amordaça-
dos e subornados pela velha po-
lítica e interesses econômicos que
privam o país de se aperfeiçoar
socialmente e economicamente em
prol de seu povo. E agora, José?

Esperar pelo pior, colocar
nas mãos de Deus, que já devem
estar escarnecidas por seus fi-
lhos? Esperar o impossível? Acre-
ditar que ainda há esperança?
Conformar-se que haverá uma
repetição de tudo que temos vis-
to nesses últimos tempos, e prin-
cipalmente em nosso país, onde a
insensatez está impregnada e ten-
de a se alastrar em desfavor do
bom senso, equilíbrio e pondera-
ção em tratar desses assuntos?

Que futuro teremos? Que fu-
turo terão nosso filhos e netos,
se tudo que tem sido feito tem
base na desconstrução de nossa
história passada recente...que mes-
mo com erros tivemos avanços sig-
nificativos do ponto de vista soci-
al, cultural e econômico? Como di-
zem por aí: "Só por Deus"...

———
Jose F. Höfling, pro-
fessor universitário

Agora somente duas opções
Aldo Nunes

Realizada na sua
primeira fase a
 eleição de 2022,

o Estado de São Paulo
haverá de submeter-se
à sua segunda fase, no
próximo dia 30 de ou-
tubro de 2022, e votar
para presidente e para
governador: nenhum dos candi-
datos para ambos os cargos con-
seguiram obter mais de 50% dos
votos. Para deputado federal, es-
tadual e senador, no primeiro tur-
no, já os elegemos. Eles são eleitos
no 1º turno em todo Brasil.

Quem votou conscientemen-
te, escolheu o seu representante
necessário e, se ele não foi eleito
há de se conformar com o resul-
tado pois, até então em nosso
país o regime é democrático, ven-
ce o mais votado. Agora, no pró-
ximo dia 30 de outubro, entre
duas opções para presidente e
duas para governador, cada um
de nós teremos que decidir em
quem votar e eleger o nosso es-
colhido. Sou de parecer de que
cada eleitor deve nesses dias que
antecedem ao segundo turno,
apreciar em especial, o candida-
to que apresentar o melhor pla-
no de governo bem estruturado
e com maiores atenções para:
educação, saúde, trabalho e cli-
ma, que possam atender à maio-
ria das aspirações para dias me-
lhores. A situação pela qual pas-
samos é mundial. Todos teremos
que participar e "pôr a mão na
massa", agir e não: esperar que
"o maná caia do céu". "Ele"
(Deus), já cansou de nos avisar,
mas continuamos a não ouvi-Lo.

Bendita a chuva que nos
contemplou nesta semana que

ora finda. O nosso
município foi um dos
privilegiados, nada
aconteceu além do
normal para a estação
primavera iniciada no
dia 22 de setembro,
mesmo com o "El ni-
nho" atuando no oce-
ano Atlântico e a "El
ninha" no oceano Pa-

cífico, dois acontecimentos cli-
máticos já conhecidos que são
característicos da nossa região
centro-sul na Primavera.

O feriado desta 4ª feira, 12,
feriado nacional consagrado à
Nossa Senhora Aparecida, padro-
eira do Brasil, também Dia da Cri-
ança e Descobrimento da Améri-
ca, sob um céu de Lua-Cheia que
vai até o dia 17 (2ª feira) às 14h16,
não pôde ser observada a conten-
to dado às nuvens altas e cinzen-
tas, hora chuviscando, hora não,
e ventos e temperaturas varian-
do aleatoriamente, acontecimen-
tos comuns da Primavera que vai
até o dia 21 de dezembro e que,
ainda, está se iniciando. É o mo-
mento adequado para arrumar-
mos tudo que está fora do lugar e
amarrar as pontas soltas. O peso
enorme que se deposita em nos-
sas costas estão além das nos-
sas capacidades, razão pela qual
havemos de conter nosso medo
e arrumar nossa vida interior,
sem o quê, estaremos impedidos
de realizar nossas boas ações
que a todos devem servir. Tudo
tem conserto, mas poucas coi-
sas se consertam sozinhas.

As notícias que nos chegam
de fora do país nos mostram que
esse ano de 2022, está sendo um
ano de dualidades: sim e não;
pouco e muito; bom e ruim; falso
e verdadeiro... sem meio termo.
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Até mesmo o próprio ano tem três
números dois e na astrologia,
campo do conhecimento que visa
compreender os ciclos, a ligação
entre o cosmos e a humanidade,
o planeta Marte, conhecido como
o planeta vermelho e facilmente
visível da Terra é o regente deste
ano, seu dia da semana é a quin-
ta-feira e no dia 30 de outubro
(domingo), estará juntamente
com Saturno enviando bons as-
pectos para a Terra e, todos nós
brasileiros agraciados com a sen-
sação do dever de votar cumpri-
do, aliviando nossos pesos nas
costas e nos recuperando do es-
tresse que essa nossa política de-
sacertada está nos causando.

Disse Aristóteles: "O homem
sábio não se expõe necessaria-
mente ao perigo, uma vez que
existem algumas coisas pelas
quais ele se preocupa suficiente-
mente, mas está disposto em
grandes crises, a dar sua vida,
sabendo que, sob certas condi-
ções, não vale a pena viver".

Nossos deveres e obrigações
devem ser cumpridos. Por isso
eles (os deveres) existem para equi-
librar o exagero de tempo que de-
dicamos, com nós mesmos, per-
petuando os interesses egoísticos
das nossas satisfações particula-
res, sem nos importar com o pró-
ximo que requerem cuidados e
serviços de nossa parte. As crian-
ças ficarão adultas, os jovens en-
velhecerão e os velhos partirão.
Embora saibamos que a morte é
certa, não quero partir sem ter
feito o bem que desejo enquanto
puder, para não permitir que o
mal me entorpeça a minha alma.
Chamo a atenção de todas minhas
leitoras: estudos científicos bem
analisados nos dão conta de que
as mulheres estão propensas a
mais problemas cardiovasculares
como enfartes e AVC dos que to-
dos os tipos de câncer somados.
Por isso não deixem de fazer os
exames da mama e do coração.

Há segredos que a tecnologia mo-
derna ainda não dispõe de conhe-
cimentos básicos para desvendá-
los. Bom domingo a todos e que
Ele esteja com todos vocês!

———
Aldo Nunes, contabi-
lista, advogado e Au-
ditor Fiscal de Rendas
aposentado do Gover-
no do Estado de São
Paulo. E-mail: audus
consultoria@gmail.com



INFERNO ASTRAL
Europeus e norte-america-

nos sofrem (e muito) com a cri-
se econômica. No Reino Unido,
a Primeira Ministra Liz Truss
(Elizabeth Mary Truss/47
anos), empossada em 6 de se-
tembro último, substituindo
Boris Johnson, pode deixar o
cargo. Sua rejeição chega a
80%, consequência de erro em
corte de impostos e ainda da
desvalorização da libra. Nos
Estados Unidos, o presidente
Joe Biden (79 anos), enfren-
tando inflação mais alta desde
as décadas de 70/80, vê sua

popularidade despencar, com
apenas 40% de aprovação. Fal-
tando dezenove dias (8/novem-
bro) para eleições parlamenta-
res, existe possibilidade eminen-
te de perder sua maioria (de-
mocrata) no Congresso para os
republicanos de Donald Trump
(76 anos). E especialistas aler-
tam: o risco de a crise (reces-
são) se tornar global, é real.

PONTO FINAL
João Dória Junior anunciou

sua desfiliação do PSDB. Para
uns, o partido tucano vai virar
nanico e, para outros, vai acabar.
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Alesp acata proposta de Bebel e
tem projeto para fim do confisco
O texto do novo Projeto de Lei Complementar foi fechado
nesta última terça (18), em reunião do Colégio de Líderes

A presidenta da Apeoesp (Sin-
dicato dos Professores do Ensino
Oficial de Ensino do Estado de São
Paulo), a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) conseguiu arti-
cular entre os demais deputados a
apresentação de um Projeto de
Decreto Legislativo pela Assembleia
Legislativa de São Paulo (Alesp)
para pôr fim ao confisco de apo-
sentados e pensionistas do Estado
de São Paulo. O texto do novo Pro-
jeto de Lei Complementar foi fecha-
do nesta última terça (18), em reu-
nião do Colégio de Líderes, e já foi
assinado pelos 94 deputados.

O anúncio formal da iniciati-
va foi feito durante o pequeno ex-
pediente da sessão, depois de ma-
nifestação da Professora Bebel, que
classificou a propositura como
“uma grande vitória, construída
com muita luta e mobilização da
nossa categoria e de outros segmen-
tos do funcionalismo que nunca
aceitaram esse verdadeiro crime
cometido pelo governo de João
Doria e Rodrigo Garcia”. Bebel
agradeceu os demais deputados
por acatarem a sua sugestão de
levar à votação um PDL de auto-
ria de todos os parlamentares.

Há meses, como forma de pôr
fim ao confisco, a Apeoesp e a de-
putada estadual Professora Bebel
vinham lutando para que a Assem-
bleia Legislativa (Alesp) acabasse
com o que consideram “injusto e
ilegal confisco salarial de aposen-
tados e pensionistas”. A própria
deputada Bebel protocolou na As-

Divulgação

Manter o emprego dos cerca de 40 mil professores da Categoria O é uma das prioridades da Apeoesp

sembleia Legislativa o PDL 39/
2020, o PL 150/2020 e a PEC 6/
2021, que propõem o fim do confis-
co. No entanto, visando superar
dificuldades decorrentes das auto-
rias individuais dos diversos  pro-
jetos que tramitam naquela Casa,
a deputada Professora Bebel, já no
final de 2021, passou a defender
junto à presidência da Assembleia
Legislativa e às lideranças parti-
dárias a formulação de um proje-
to da Casa, para que tramite com
mais tranquilidade e celeridade.

PROJETO

Bebel quer prorrogar contrato dos professores da Categoria O

O confisco nas aposentado-
rias e pensões é fruto da reforma
da Previdência estadual, aprova-
da pela Assembleia Legislativa de
São Paulo, em que a deputada es-
tadual Professora Bebel foi a úni-
ca parlamentar da região a votar
contrária. Com a reforma apro-
vada, ocorreu a  elevação da alí-
quota correspondente ao descon-
to da previdência na folha de pa-
gamento. É que pelo texto sanci-
onado pelo então governador,
João Doria, a alíquota deixou de

ser de 11% para todos e passou a
ser progressiva de 11% a 16%, sen-
do de 11% para os servidores que
ganham um salário mínimo, de
15,7% para quem ganha mais de
R$ 6 mil. “Esta elevação das alí-
quotas prejudicou  ainda mais os
servidores, sobretudo os profes-
sores que não tem tido os reajus-
tes salariais nem para repor a in-
flação e, com isso, tiveram seus
salários reduzidos com a entrada
em vigor desta reforma”, explica a
deputada Professora Bebel.

A deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) protocolou
nesta última terça-feira, 18 de
outubro, projeto de lei na As-
sembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo para que seja
prorrogado os contratos dos
professores da categoria O.
O objetivo é garantir a imedi-
ata renovação dos contratos
dos 40 mil professores tem-
porários (categoria O) que
iniciaram em 2018 e 2019
ameaçados de demissão
em dezembro deste ano.

De acordo com Bebel, ga-
rantir a manutenção do em-

prego desses professores é
uma das prioridades centrais
da Apeoesp (Sindicato dos Pro-
fessores do Ensino Oficial do
Estado de São Paulo). “Desde
que foi aprovada a LC 1093/
2009, temos lutado por todos
os meios contra as precárias
condições salariais e profissi-
onais desses professores e,
após a aprovação do Plano Es-
tadual de Educação, lutamos
pelo cumprimento de sua es-
tratégia 18.20, que determina
que os professores temporári-
os tenham os mesmos direitos
dos efetivos, na forma da lei.

Também pressionamos pela
realização de concursos públi-
cos, sobretudo no momento em
que o total de professores da
categoria O chegou a 95 mil,
praticamente a metade dos do-
centes em serviço na rede es-
tadual de ensino”, ressalta.

A deputada Professora Be-
bel lembra que em todos es-
ses anos a Apeoesp, com lu-
tas e mobilizações, conseguiu
ampliar os contratos de 11
meses para 3 anos e 11 me-
ses. “Acabamos com a duzen-
tena (hoje existe a quarentena
e também lutamos pelo seu

fim) e os direitos passaram a
ser anuais e não mais de for-
ma reduzida para todo o con-
trato. Também não há mais
necessidade de provinha
para a participação na atribui-
ção de aulas, e, ainda, con-
seguimos a extensão dos
quinquênios para este seg-
mento do Magistério. Nesse
momento, a luta é para garan-
tir o emprego desses 40 mil
professores. Por isso, a apro-
vação deste projeto na Alesp é
fundamental e precisamos do
apoio de todos os professores
e da sociedade”, completa.

Todos são filhotes,
com cerca de três
meses de vida, e es-
tão em um lar tem-
porário esperando
ganhar um nome e
uma família. Nenhum
tem nome específi-
co. Interessados em
adotar entre em con-
tato pelo WhatsApp:
(19) 98844-3220.

Fêmea Fêmea

Fêmea Macho

Fêmea Fêmea

Fêmea
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ArcelorMittal abre vagas
para área de Auditoria

A ArcelorMittal, produtora de
aços, está com 10 vagas abertas
para auditores. São oportunidades
de emprego para o nível superior
de ensino nas áreas Auditoria In-
terna e Auditoria Forense, abertas
nas cidades de Juiz de Fora (MG),
João Monlevade (MG), Piracicaba
(SP) e Vitória (ES).  As inscrições
estarão abertas até 25 de outubro.

“A auditoria é uma área guar-
diã dos nossos negócios já que as-
segura que os processos sejam rea-
lizados de forma confiável e ínte-
gra, garantindo a sustentabilida-
de do negócio. É uma carreira que
oferece oportunidades para que
o(a) empregado(a) conheça e inte-

raja constantemente com dife-
rentes áreas na empresa, não só
no Brasil mas com equipes de
diversos países”, explica Patrí-
cia Mourão, Business Partner
de Pessoas da ArcelorMittal.

A metodologia de seleção
aplicada nos programas de atra-
ção da empresa valoriza a plurali-
dade e reforça a política de inclu-
são da ArcelorMittal, onde todas
as pessoas são muito bem-vindas.

As pessoas interessadas devem
fazer as inscrições exclusivamente
pelo site do Programa. As informa-
ções sobre os pré-requisitos, trilha
de desenvolvimento e benefícios tam-
bém estão disponíveis no portal.

PCJPCJPCJPCJPCJ

Comitês realiza workhop sobre reuso e tratamento da água
“Reúso da água, remoção de

nutrientes e tratamento do lodo”
será tema de workshop dos Comi-
tês PCJ, hoje, 20, e amanhã, 21. O
evento é organizado pela Câmara
Técnica de Saneamento (CT-SA). Na
quinta-feira, dia 20, será realizado
um webinar, das 14h às 17h. No
dia seguinte (21/10/2022), no perí-
odo da manhã, a CT-SA promove-
rá visitas técnicas na EPAR (Esta-
ção Produtora de Água de Reúso)
Capivari II e na Usina Verde de
Compostagem, em Campinas.

O evento tem como objetivo
aprofundar discussões sobre o
papel dos municípios, empresas

e indivíduos na promoção e na
melhoria das condições de sa-
neamento ambiental nas Bacias
PCJ, enfatizando a eficiência
dos sistemas de tratamento de
esgotos e a viabilidade da utili-
zação de águas de reuso.

No webinar, especialistas de-
baterão aspectos relevantes do reú-
so de água e da eficiência das ETEs,
com ideias e contribuições impor-
tantes para o avanço do sanea-
mento e da sustentabilidade nas
Bacias PCJ. O público-alvo é for-
mado por membros de comitês de
bacias hidrográficas, colaborado-
res de empresas de saneamento e

de serviços de água, estudantes e
demais interessados no assunto.

No total, serão três palestras.
A primeira sobre o Reuso de Água
nas Bacias PCJ, com o professor
José Carlos Mierzwa. A segunda
sobre Remoção de nutrientes em
ETE’s, com o professor Pedro
Alem Sobrinho. A terceira sobre
a Usina Verde de Compostagem
(exemplo de tratamento do lodo),
com Ernesto Dimas Paulella, se-
cretário de Serviços Públicos da
Prefeitura de Campinas. O webi-
nar será transmitido ao vivo no
canal do YouTube da Agência das
Bacias PCJ, com acesso pelo link:

https://bit.ly/webinarCT-SA. Não
é necessária inscrição prévia.

O webinar é um dos objeti-
vos do Plano de Trabalho da CT-
SA e visa ampliar o horizonte de
todos os representados na Famí-
lia PCJ, “para que possamos a
partir daí entender o que cada
município, departamento, empre-
sa e pessoa pode contribuir para
que esse uso seja viável para a
melhoria da qualidade dos eflu-
entes tratados, a diminuição dos
sólidos descartados pelas ETE’s e
mesmo para que possamos utilizar
essa água de diferentes formas”,
destacou a coordenação da CT-SA.
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VacinaPira abre novas vagas para vacinar contra Covid-19
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Secretaria Municipal
de Saúde (SMS), libera novas va-
gas para agendamento da vacina
contra a Covid-19 a partir das
8h30 de hoje, 20. O agendamento
é feito pelo site VacinaPira (https:/
/vacinapira.piracicaba.sp.gov.br/
cadastro/blk_inicial/). Para se
vacinar contra a Covid-19 é
necessário apresentar docu-
mento de identificação com
foto, CPF, comprovante de re-
sidência em Piracicaba e com-
provante de vacinação com a
última dose. A SMS reforça

que ainda é obrigatório o uso de
máscaras em unidades de saú-
de, conforme Decreto Estadual.

Grupos para os quais será li-
berada agenda de hoje, 20, a partir
das 8h30: • 3ª dose para pessoas
com 18 anos ou mais que tomaram
a 2ª dose há, pelo menos, 4 meses;
• 3ª dose para pessoas com 18 anos
ou mais com alto grau de imunos-
supressão que tomaram a 2ª dose
há, pelo menos, 28 dias; • 3ª dose
para adolescentes de 12 a 17 anos
com alto grau de imunossupressão
que tomaram a 2ª dose há, pelo
menos, 8 semanas; • 4ª dose para

pessoas com 18 anos ou mais com
alto grau de imunossupressão que
tomaram a 3ª dose há, pelo me-
nos, 4 meses; • 4ª dose para pesso-
as com 18 anos ou mais que toma-
ram a 3ª dose há, pelo menos, 4
meses; • 5ª dose para pessoas com
18 anos ou mais com alto grau de
imunossupressão que tomaram a
4ª dose há, pelo menos, 4 meses.

HÁ VAGAS – Ainda há va-
gas para a semana de: primeira
dose para todas as idades, a partir
dos 3 anos; segunda dose da Pfi-
zer pediátrica para quem tomou a
primeira dose até 26/08; segunda

dose da Pfizer para quem tomou
a primeira dose até 26/08 (12 a
17 anos) e até 30/09 (18 anos ou
mais); segunda dose da Corona-
vac para quem tomou a primeira
dose até 23/09; segunda dose da
Astrazeneca para quem tomou a
primeira dose até 26/08; terceira
dose para adolescentes; primeira
dose adicional Janssen para quem
tomou a dose única até 21/08,
segunda dose adicional Janssen
para quem tomou a primeira adi-
cional até 21/06 e terceira adicio-
nal Janssen para quem tomou a
segunda adicional até 21/06.
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Estudantes arrecadam 500
brinquedos em campanha
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Melina Miotto Copatto
é a Dentista do Ano
A entrega do título ocorre neste sábado, durante o Jantar do Dentista,
na sede da APCD-Piracicaba; entidade inaugura seu novo salão social

Divulgação

Melina Miotto Copatto é a segunda vice-presidente da APCD-Regional Piracicaba

A professora doutora Melina
Miotto Copatto é a Cirurgiã-Den-
tista do Ano de 2022. A escolha foi
realizada pelo Conselho Deliberati-
vo da Associação Paulista dos Ci-
rurgiões-Dentistas (APCD-Regi-
onal Piracicaba). Ela é a segun-
da vice-presidente da entidade.

Melina é graduada em odon-
tologia pela UNAERP (Universi-
dade de Ribeirão Preto), especia-
lista em prótese dentária pela
UNESP (Araraquara) e mestre em
prótese dentária pela São Leopol-
do Mandic (Campinas). Atua na
docência como coordenadora dos
cursos Resin Concept Clinical/
Mazzter, especialização em im-
plantodontia pela ICO-ABO (Cam-
pinas) especialização internacio-
nal em implantodontia Grois (Rio
Branco, Acre) e professora assis-
tente do curso de especialização
em implantodontia Grois (Porto
Velho, Rondônia). É membro do
Internacional Team for Implan-
tology e do WIN Neodent (Wo-
men Implantology Network).

Melina é casada com Ale-
xandre Copatto com quem tem
os filhos Miguel e Helena. Mi-
guel, aliás, cursa o primeiro ano
de odontologia. “Fui comunica-
da que seria a Dentista do Ano
durante uma viagem, ao telefo-
ne, e fiquei muda. Foi uma reação
inesperada pois veio como uma
surpresa inesperada”, relata.

A entrega do certificado de
Cirurgiã-Dentista do Ano de
2022 ocorre neste sábado, duran-
te o Jantar do Dentista, na sede
da APCD-Piracicaba, ocasião em
que a entidade inaugura seu
novo salão social. Melina tam-
bém receberá diploma de reco-

nhecimento em prol da odonto-
logia no dia 25 de outubro, na
Câmara de Vereadores, durante
solenidade pelo Dia do Cirur-
gião-Dentista. A APCD disponi-
biliza em seu canal no YouTube
entrevista com a professora dou-
tora Melina Miotto Copatto.

TÍTULO – O título de Ci-
rurgião-Dentista é outorgado
exclusivamente pela APCD-Pira-
cicaba desde 1985. Ao longo des-
tes quase 40 anos, diversos pro-
fissionais da odontologia foram
laureados com este reconheci-
mento maior de toda a região.

Estudantes da Esalq, inte-
grantes dos grupos Enactus,
PET-GAEA e MarkESALQ idea-
lizaram este ano a Campanha
Renascer Solidário. Assim, de 19
de setembro a 11 de outubro, fo-
ram arrecadados 500 brinque-
dos novos, usados em boas con-
dições ou comprados com as do-
ações em dinheiro em pontos de
doação instalados na Esalq e em
comércios parceiros da região
(Verdinho, Açaí da Barra, Divi-

Divulgação

Estudantes realizaram doação na Comunidade Renascer

no Pão, ADEALQ e Fruta Gurt).
Para finalizar a iniciativa, no
último sábado, 15 de outubro, os
envolvidos realizaram a entrega
na Comunidade Renascer, no
Jardim Nova Suíça, em Piraci-
caba. A entrega foi realizada com
apoio do Calq e, no local, com
ajuda do projeto Exército de For-
miguinhas, presentearam cerca
de mil crianças, além de propor-
cionar uma manhã festiva com
atividades, brincadeiras e lanche.
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Professora receberá homenagem
pelos 30 anos de trabalho

A Câmara aprovou, nesta se-
gunda-feira (17), na 51ª reunião or-
dinária, o requerimento 729/2022
que presta voto de congratulações
para a senhora Evanilda Pereira,
que atuou na educação da rede
municipal de ensino por 31 anos,
desempenhando “de forma exímia”
seu trabalho no munícipio. A auto-
ria é do vereador Anilton Rissato.

De acordo com o texto do
requerimento, Evanilda Pereira
ingressou como funcionária pú-
blica na educação, em concurso
público da Prefeitura de Piraci-
caba no ano de 1991, atuando
de forma exímia com muito
amor e dedicação, por 31 anos.

A primeira escola que Eva-
nilda Pereira trabalhou foi a
escola do bairro Algodoal, hoje
denominada “Professor Miecio
Cavalheiro Bonilha”, sendo
transferida no ano de 1992,
para a escola do bairro Novo
Horizonte, hoje denominada de
Dr. Nélio Ferraz de Arruda.

No ano de 2010, assumiu a
direção da creche “Professora
Bernadete de Fátima Oliveira”,
no bairro Altos do Piracicaba,
onde permaneceu até setembro
do ano de 2022, totalizando 12
anos no mesmo local até a sua
aposentadoria, que deverá ocor-
rer efetivamente no final de ja-
neiro de 2023, quando irá ter-
minar período de férias prêmio.

“Como podemos ver, a direto-
ra Evanilda Pereira, dedicou 31
anos da sua vida para administrar,
cuidar e ministrar nas escolas por
onde passou de forma exemplar, e
ela reconhece que tudo aconteceu
de forma gratificante, que tam-
bém tiveram desafios, e sempre
buscou aperfeiçoamento e novos
aprendizados, sempre gostando
do seu trabalho, sendo ele na
função de professora ou gestora,
a senhora Evanilda com certeza
encerra seu trabalho com sentimen-
to e papel de dever cumprido”,
ressalta trecho da propositura.
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Morre o professor
Fausto Bérzin

FOP/Divulgação

A Faculdade de Odontologia
de Piracicaba (FOP) da Unicamp
decretou luto oficial de três dias
pela morte, nesta terça-feira (18),
do professor aposentado da área
de Anatomia, departamento de Bi-
ociências, Fausto Bérzin. Seu cor-
po será velado na quarta-feira (19),
das 8 às 14 horas, no Memorial
Metropolitano de Piracicaba, loca-
lizado na rua Cajobi, 326. O sepul-
tamento foi no Cemitério Munici-
pal de Nova Odessa, às 16h30.

Natural de Rio Claro, crítico,
culto e profundo conhecedor de
obras de arte, o professor sempre
esteve à frente do seu tempo. Foi o
primeiro o prefeito (coordenador)
do Campus e responsável pela ar-
quitetura arrojada e construção do
atual prédio da FOP. Fausto foi pi-
oneiro na elaboração de vídeos di-
dáticos - há 40 anos -, responsável
pelo reflorestamento da Rua do
Porto - ponto turístico de Piraci-
caba – e pelo Bosque da FOP.

Carismático com os alunos,
característica que lhe rendeu diver-

Luto pela morte de Fausto Bérzin foi prefeito
do Campus da Unicamp em Piracicaba (FOP)

sas homenagens, formou diversos
professores, que hoje atuam nas
mais importantes universidades do
País. Diferenciado, deu importan-
te contribuição para a área de ele-
tromiografia – técnica que analisa
a atividade muscular. Em 2020, co-
memorou a expressiva marca de
100 teses sob sua orientação, in-
formou o professor Sérgio Roberto
Perez Line, seu ex-aluno e que atuou
por muitos anos ao seu lado.

Bérzin é graduado em Odon-
tologia pela FOP-Unicamp (1966),
realizou Especialização em Anato-
mia pela Universidade de São Pau-
lo (1970) e obteve o título de Dou-
tor em Ciências, pela Faculdade de
Odontologia de Piracicaba (1974).
Docente da área de Anatomia da
FOP/Unicamp desde 1968, aposen-
tou-se em 2010, como professor
Titular, e atualmente, era Profes-
sor Colaborador, mantendo suas
atividades de pesquisa e orienta-
ção, em eletromiografia e neuroci-
ências, no Programa de Pós-Gra-
duação em Biologia Buco-Dental.

FFFFFOMENTOOMENTOOMENTOOMENTOOMENTO

Crea-SP realiza capacitação
para edital sobre mobilidade
Brasil deu passo importante com a promulgação da lei federal 12.587 de 3
de janeiro de 2012, que instituiu a Política Nacional de Mobilidade Urbana

APRESENTAÇÕES
I – Histórico da mobilidade urbana, Estatuto das cidades, CTB,
Lei de diretrizes da Política Nacional de Mobilidade Urbana;
II - Principais desafios da Mobilidade Urbana no Brasil e no mun-
do, problemas típicos - 24/10 (19h15 - 22h) 2h45 presencial.
Tutorial - e-mail - 25/10 (19h15 - 22h) 2h45 virtual.
III - Mobilidade Urbana Sustentável, acessibilidade universal,
soluções modernas e sustentáveis;
IV - Polos Geradores, Transporte individual, Transporte não mo-
torizados, Transporte Coletivo - 26/10 (19h15 - 22h) 2h45 pre-
sencial. Tutorial - e-mail - 27/10 (19h15 - 22h) 2h45 virtual.
V - Geração e distribuição modal das viagens, simulação, Fun-
ção social do transporte público, Equidade social/ Justiça soci-
al, Constituição social - 28/10 (19h - 22h) 2h45 presencial. Tuto-
rial - e-mail - 16/11 (19h15 - 22h) 2h45 virtual;
VI - Estrutura urbana, Sistema de transporte, Condições do TPU-
Parâmetros de qualidade, Papel da gestão pública no TPU, Li-
nhas e redes, Matriz OD. - 17/11 (19h15 – 22h) 2h45 presencial.
Tutorial - e-mail - 18/11 (19h15 - 22h) 2h45 virtual. Tutorial - e-
mail - Tutorial Geral modelagem - 21/11 (19h15 - 22h) 2h45
virtual. Visita Técnica - 26/11 (09h - 16h) 7h presencial.
VIII - Entregar ao menos uma solução de Mobilidade e transpor-
te Urbano ao CREA e a Prefeitura de Piracicaba. – 02/12 - 2h45.

CREA-SP
I - Atividades de fiscalização do CREA-SP na Região Metropolita-
na de Piracicaba - 24/10 e 02/12;
II – Apresentação da equipe do CREA-SP UGI – Piracicaba 24/
10. TRABALHOS EM GRUPO
II – Aplicabilidade em ambientes públicos – 02/12.
APRESENTAÇÕES E EXPOSIÇÕES DE IDÉIAS E SOLUÇÕES I –
Entregar ao menos uma solução de Mobilidade e transporte
Urbano ao CREA e a Prefeitura de Piracicaba. - 05/12.

COLABORADORES
- CHRISTIANA BARBATO MONTMORENCY ENGENHEIRA CIVIL
– MSc. ENG. URBANA
- ADRIANE MENEZES COSTA ARAÚJO ENGENHEIRA CIVIL
- ANDRÉ LAPA TAVARES - ENGENHEIRO CIVIL - MSc. ENG.
TRANSPORTES
- ANDREZA DORNELAS DE SOUZA ROMA ENGENHEIRA CIVIL –
MSc. ENG. TRANSPORTES
- BRUNA FREIRE DE ANDRADE SANCHES - ENGENHEIRA CIVIL
- DANIELA BARBATO - BACHAREL EM FÍSICA – DSc. INTELI-
GENCIA ARTIFICIAL
- GUILHERME BUBLITZ SOARES - ENGENHEIRO CIVIL
- REJANE BERMUDES BARBATO - ARQUITETA URBANISTA

O Conselho Regional de Enge-
nharia do Estado de São Paulo
(CREA-SP), através da Associação
dos Engenheiros e Arquitetos de
Piracicaba (AEAP), em parceria com
a Faculdade Anhanguera de Pira-
cicaba e participação da Secretaria
Municipal de Mobilidade, Trânsi-
to e Transportes de Piracicaba, pro-
movem nas dependências da facul-
dade curso de capacitação obtida
através do chamamento público 4/
2022 – Termo de Fomento.

O eixo temático escolhido para
ser ministrado em Piracicaba é
Mobilidade e Transporte Urbano,
com aula inaugural agendada para
24 de outubro das 19h15 às 22h00
de forma presencial no auditório
da Faculdade Anhanguera.

Mobilidade e Transporte Ur-
bano são temas recorrentes, tendo
se iniciado discussões na década
de 60, sendo cada vez mais neces-
sário o debate sobre o assunto, di-
ante do aumento da população
mundial e da necessidade de cada
vez mais haver deslocamentos de
pessoas e cargas com rapidez e se-
gurança, principalmente no ambi-
ente urbano em todo o mundo.

O Brasil deu passo importante
com a promulgação da lei federal
12.587 de 3 de janeiro de 2012, que
instituiu a Política Nacional de
Mobilidade Urbana, objetivando a
integração entre os diferentes mo-
dais de transporte e a melhoria da
acessibilidade e Mobilidade.

Gestores públicos, privados,

profissionais da área, engenhei-
ros e arquitetos, e estudantes po-
derão participar deste curso que
visa levar conhecimento e capa-
citação dentre vários aspectos
relacionados a Mobilidade e
Transporte Urbano, com foco na
mobilidade sustentável e tam-
bém no uso de tecnologias, tão
necessários no mundo atual.

A responsável pelo curso de
capacitação será a equipe lidera-
da pela engenheira civil Christia-
na Maria Lemos Barbato Mont-
morency parabeniza o CREA-SP
e a AEAP pela iniciativa e enfati-
za que há uma grande carência
de profissionais nesta área e por
isso a importância deste curso de
capacitação, que deveriam ser
mais frequentes em todo o Brasil.

“Este curso será ministrado
num momento único, estamos
na fase final de elaboração do
Plano Diretor de Mobilidade de
Piracicaba e do Plano Diretor
Regional de Mobilidade, e os alu-
nos e o corpo técnico poderão
contribuir com debates e ideias
para melhor formatação do pla-
no municipal, integrando ao pla-
no regional de Mobilidade”, co-
menta a secretária Jane Franco
Oliveira, titular da Semuttran
(Secretaria Municipal de Mobili-
dade, Trânsito e Transportes).

SERVIÇO
Inscrições pelo link (https://
forms.gle/btUoPnTTR8hoisa1A).



A6
A Tribuna Piracicabana

Quinta-feira, 20 de outubro de 2022

LLLLLETRASETRASETRASETRASETRAS

Academia faz uma Semana em
homenagem a Thales de Andrade
O objetivo é relembrar a contribuição do piracicabano
Thales Castanho de Andrade para a literatura infantil

HHHHHOSPITOSPITOSPITOSPITOSPITALALALALAL

HFC  lança plano de
saúde HFC Saúde

VISITA AO PREFEITO
tuição tem com credores e o
próprio Governo. Durante a
reunião, Luciano Almeida
lembrou que a Empem é uma
instituição privada e que qual-
quer ação tomada precisa es-
tar dentro do princípio da le-
galidade. Ele solicitou a Va-
lentin que apresente uma pro-
posta indicando como a Ad-
ministração pode contribuir
para intermediar a situação.
A reunião teve, também, a
presença de Juliana Bacca-
rin, chefe de gabinete, e Mi-
chael Adorno e Renata Bue-
no, representando o Instituto
Educacional Piracicabano.

Guilherme Valdanha

O prefeito Luciano Almeida
recebeu em seu gabinete na
tarde de terça (18) o reitor da
Unimep (Universidade Meto-
dista de Piracicaba), Ismael
Valentin. A pauta do encontro
foi a situação atual do prédio
da Empem (Escola de Música
de Piracicaba Maestro Ernst
Mahle), que integra a lista de
imóveis à venda pela Rede
Metodista de Educação, admi-
nistradora da Empem por es-
tar incorporada ao Instituto
Educacional Piracicabano da
Igreja Metodista, no Plano de
Recuperação Judicial para
quitar os débitos que a insti-

Já pensou em cuidar da saú-
de dos seus colaboradores no HFC
Saúde? Agora isso é possível com
o plano de saúde do HFC Saúde,
que conta com hospital de alta tec-
nologia, estrutura moderna e
atendimento de qualidade, refe-
rência para Piracicaba e região.

O HFC Saúde é um plano de
saúde pensado especialmente
para você e sua empresa. Com
ele você tem acesso a uma ampla
rede credenciada própria e ter-
ceirizada, diversos médicos em
seus próprios consultórios, clíni-
cas e laboratórios, Pronto Aten-
dimento 24h e ambulatório ex-
clusivo de pediatria com horári-
os flexíveis. O HFC Saúde abran-
ge Piracicaba e região e possui
atendimento de urgência e emer-
gência em todo território Nacio-
nal, através do Sistema Abramge.

O HFC Saúde oferece proje-
tos de saúde personalizados as
empresas, de acordo com o perfil
dos colaboradores, tendo como
foco a promoção e prevenção da
saúde, além do bem estar e quali-
dade de vida. Trabalhador sau-
dável garantia de produtividade.
Contar com um plano de saúde
completo, faz toda a diferença!

PLANO HFC SAÚDE —
Uma operadora regulamenta-
da pela ANS (Agência Nacional
de Saúde Suplementar) que ofe-
rece uma assistência à saúde de
qualidade e humanizada.

• Padrão de excelência no
cuidado com o cliente;

• Estrutura ambulatorial
própria com acesso rápido;

• Rede credenciada ampla e
qualificada;

• Constante investimento
em tecnologia e inovação;

• Atendimento diferenciado
para clientes;

• Rede Abramge - atendi-
mento urgência e emergência
em todo Brasil;

• Atenção Primária à Saúde – APS.
O HFC Saúde oferece vári-

as opções de produtos com ex-
celente custo benefício, garanta
o que há de melhor para seus co-
laboradores. Planos na medida
certa para você e sua empresa.

ATENDIMENTO - Com in-
tuito de facilitar o acesso e buscan-
do sempre inovar, o HFCSaúde dis-
ponibiliza as informações na pal-
ma da sua mão, com o aplicativo
“Meu HFC”. Através dele você con-
segue agendar consultas no HFC-
MED, emitir laudos dos exames,

consultar e alterar seus dados ca-
dastrais e as informações do seu
plano de saúde, visualizar sua uti-
lização, as coparticipações geradas,
a carteirinha e apresentar no ato
do atendimento ao prestador de
serviço e muito mais. Cliente HFC
Saúde conta ainda com orientação
exclusiva de enfermagem via
whatsApp, em horário comercial.

EMERGÊNCIA - Com uma
estrutura revitalizada, o Pron-
to Atendimento do HFC Saúde
oferece agilidade no atendimen-
to e segurança para o paciente.
O setor possui sala exclusiva
para medicações rápidas, reali-
zação de eletrocardiograma e
atendimentos de outras especia-
lidades com equipamentos de úl-
tima geração, além de contar com
4 leitos de retaguarda de UTI.

EXAMES - Os exames de
imagem são realizados na estrutu-
ra de alta tecnologia do HFCIma-
gem, que conta com equipamentos
digitais, laudos eletrônicos e agen-
damento on-line via whatsApp.
Lembrando que os laudos tam-
bém podem ser acessados via Qco-
de ou via aplicativo “Meu HFC”.

HFC LAB - HFC LAB é o la-
boratório de análises clínicas, com
serviço de excelência em medicina
diagnóstica. Estrutura moderna,
profissionais qualificados e agilida-
de na entrega dos resultados. Os
serviços de agendamento de exa-
mes e resultados podem ser feitos
on-line pelo site www.hfcp.com.br/
hfclab ou app “Meu HFC” .

HFC MED - O Centro de Es-
pecialidades Médicas é estrutura-
do com profissionais capacitados e
renomados que vão cuidar da saú-
de de forma integrada, entenden-
do o histórico de saúde e suas ne-
cessidades. Neste ambulatório está
alocado o atendimento de pedia-
tria com horários flexíveis, facili-
tando o acesso e dando resolutivi-
dade as demandas nas crianças.

INTERNAÇÃO - Setor pre-
parado para proporcionar uma
excelente experiência, equipa-
mentos modernos, atendimento
personalizado e equipe multipro-
fissional, permitindo oferecer um
cuidado integral ao cliente.

Venha conhecer o HFC Saúde!
Disponibilizamos a con-

tratação de planos para em-
presa a partir de 2 pessoas.

Um novo plano de saúde
que chega para cuidar da saú-
de de um jeito que só quem
tem experiência sabe fazer.

Divulgação

A Academia Piracicabana de
Letras realizou sábado (15), na Bi-
blioteca Municipal "Ricardo Ferraz
de Arruda Pinto", evento de abertu-
ra da Semana Thales Castanho de
Andrade, com objetivo de relembrar
a contribuição do piracicabano Tha-
les Castanho de Andrade para a
literatura infantil, cujos livros tra-
tam de ecologia, meio ambiente e
preservação da flora e da fauna.

A acadêmica Carmen Pilotto
apresentou a trajetória de sucesso
de Thales Castanho de Andrade
na educação e literatura, do nas-
cimento em 1890 ao falecimento
em 1977. Sua principal obra, Sau-
dade, publicado em 1919, teve de-
zenas de edições e se tornou livro
obrigatório nas salas de aula.

Para o presidente da Acade-
mia Piracicabana de Letras, Vitor
Pires Vencovsky, o evento foi um

encontro do passo, representado
por Thales Castanho de Andrade,
com o futuro, representado pelos
três jovens leitores homenageados
com a entrega de diplomas e livros.

As homenagens foram entre-
gues para Vitor Martins Chamo-
chumbi, 9 anos, aluno do 3º ano
do Colégio Atlântico, Sinésia Gomes
Moreira, 13 anos, aluna do 8º ano
da Escola Estadual Dr. Prudente e
Livia Odas Schultz, 14 anos, aluna
do 8ª ano do Colégio Objetivo.

A acadêmica e contadora de
histórias Carmelina de Toledo Piza
fez uma apresentação do livro El-
Rei Dom Sapo, importante obra que
destaca a importância da preser-
vação da natureza no meio rural.

Outras informações sobre o
piracicabano Thales Castanho de
Andrade estão disponíveis no site
https://thalesdeandrade.com.br. Projeto de Leitura coloca Thales em destaque nos ônibus circulares

Fotos: Divulgação

Livia Odas Schultz, recebendo diploma
Thales Castanho de Andrade, com Ivana de
Negri, Carmen Pioltto e Vitor Vencovsky

Vitor Martins Chamochumbi, recebendo diploma
Thales Castanho de Andrade, com Ivana de
Negri, Carmen Pioltto e Vitor Vencovsky

Sinésia Gomes Moreira, recebendo diploma
Thales Castanho de Andrade, com Ivana de
Negri, Carmen Pilotto e Vitor Vencovsky

Sinésia Gomes Moreira, com família, professores e amigos
Acadêmicos Edson Rontani Jr., Carmen Pilotto, Vitor Vencovsky
e Ivana de Negri, anunciando o projeto Viajando na Leitura

Vitor Martins Chamochumbi, com Rosangela Camolesi,
Fatima Suzegan e Bruno e Carla Chamochumbi

Sinésia Gomes Moreira,
Vitor Martins Chamochumbi
e Livia Odas Schultz

Livia Odas Schultz, Mariana Ca-
molesi e Vera Lúcia Odas Schultz

SSSSSELAMELAMELAMELAMELAM

Abertura dos Jogos Metropira será no próximo dia 5/11
A cerimônia de abertura da

primeira edição dos Jogos da Re-
gião Metropolitana de Piracica-
ba - Metropira 2022 será reali-
zada no dia 5, às 8h30, no Giná-
sio Municipal Waldemar Bla-
tkauskas. A informação foi di-
vulgada hoje, quarta-feira, 19/
10, pela Selam (Secretaria de Es-
portes, Lazer e Atividades Mo-
toras). A competição, que terá
três datas, nos dias 5, 6 e 12/11,
reunirá mais de 400 atletas na

faixa etária dos 13 aos 16 anos
de idade. Seis modalidades es-
portivas estarão em disputa:
atletismo, basquetebol, futsal,
handebol, natação e voleibol.

Estão confirmadas no Metro-
pira delegações de 11 municípios:
Águas de São Pedro, Anhembi,
Charqueada, Elias Fausto, Irace-
mápolis, Rio Claro, Rio das Pedras,
Saltinho, São Pedro e Santa Maria
da Serra, além da anfitriã Piraci-
caba, que será representada pelos

alunos do Programa Desporto de
Base (PDB). “É o primeiro evento e,
obviamente, vamos construir ações
para que o Metropira cresça a cada
edição. A ideia no futuro é ampliar
o número de participantes e de
modalidades”, afirmou Hermes
Balbino, secretário da Selam.

A criação dos Jogos foi
anunciada pela Selam no início
do mês de setembro, durante a
reunião do Conselho de Desen-
volvimento da RMP (Região Me-

tropolitana de Piracicaba), em
Águas de São Pedro. O regula-
mento geral do Metropira 2022,
a tabela oficial de cada modali-
dade e os locais de competição
serão definidos no dia 26/10,
após a realização do congresso
técnico envolvendo representan-
tes de cada município inscrito.
Mais informações sobre o even-
to podem ser obtidas pelo telefo-
ne (19) 3403-2648 ou pelo e-mail
metropira@piracicaba.sp.gov.br.

EEEEESCOLASCOLASCOLASCOLASCOLA     DODODODODO L L L L LEGISLAEGISLAEGISLAEGISLAEGISLATIVTIVTIVTIVTIVOOOOO

Leis de Proteção de Dados: inscrições vão até dia 23
Terminam neste domingo

(23), as inscrições para a pa-
lestra “Aspectos gerais sobre a
Lei Geral de Proteção de Dados
Pessoais e seus reflexos na vida
dos cidadãos”, que será reali-
zada de forma on-line no dia
25 de outubro, das 14h Às 17h.

Promovida pela Escola do
Legislativo “Antônio Carlos Da-
nelon - Totó Danelon”, a pales-

tra é direcionada ao público em
geral e abordará temas com no-
ções gerais sobre a lei, tais como
direitos dos titulares de dados,
deveres dos agentes de trata-
mento, requisitos para o trata-
mento de dados e os impactos
decorrentes da legislação. Os in-
teressados podem se inscrever
pelo link https://escola.camara
piracicaba.sp.gov.br/inscricao/439

O evento será ministrado
pela palestrante Tatiane Men-
des Sanches, advogada desde
2002, mestranda em direito
pela PUC (Pontifícia Universi-
dade Católica) Campinas, pós-
graduada em MBA em gestão
estratégica em governança cor-
porativa, risco e compliance
(PUC), pós-graduanda em di-
reito médico e da saúde (Lega-

le). Ela possui extensão em com-
pliance digital e gestão de prote-
ção de dados pessoais (PUC),
privacidade e proteção de dados.

A palestra online será reali-
zada através do aplicativo Zoom,
com transmissão simultânea pelo
YouTube (Escola do Legislativo Pi-
racicaba), os inscritos receberão o
link de acesso para a sala de reu-
nião por email e/ou WhatsApp.
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Feira tem programação voltada
ao público LGBTQIA+ e mulheres
Evento recebeu cerca de 500 pessoas no terceiro dia de atividades;
inovação e tecnologia também foram temas abordados

SSSSSEMAEMAEMAEMAEMA

Prefeitura abre votação on-line
para escolha do logo do Selapir

Com programação especial
para desempregados, público LGB-
TQIA+, mulheres e pessoas interes-
sadas em inovação e tecnologia, a
2ª Feira da Empregabilidade teve
ontem, 19, aproximadamente 500
participantes. O evento começou
segunda-feira, 17/10, e termina
hoje, 20, na Fumep (Fundação
Municipal de Ensino). A realização
é da Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semdettur (Secretaria de
Desenvolvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo) e empresas par-
ceiras. As atividades, que abran-
gem oficinas e palestras para qua-
lificação profissional, são total-
mente gratuitas. Além disso, o even-
to disponibiliza 2 mil vagas de em-
prego. O perfil do público é, na
maioria, formado por mulheres
(67,5%), sem filhos (58,6%), desem-
pregadas (74,5%), com Ensino Mé-
dio completo (50,8%), solteiras
(63,3%) e da raça branca (53,5%).

INCLUSÃO - A Arcelor-
Mittal realizou no período da
tarde de hoje a palestra Inclu-
são do grupo LGBTQIA+ na Ar-
celorMittal Brasil, com o espe-
cialista de Diversidade & Inclu-
são Pedro Borges. A empresa
está com vagas abertas para es-
tágio, operador(a), técnico(a) de

Cerca 500 pessoas passaram ontem, 19, pelo espaço do evento

Divulgação

manutenção, engenheiro(a),
auditor(a) e supervisor(a).

“Todas as nossas vagas são
divulgadas com a premissa de
que a empresa valoriza a diver-
sidade e inclusão, por isso, in-
centivamos que mulheres, pesso-
as com deficiência, de diferentes
raças e orientações sexuais se can-
didatem”, destacou Bruna Barus-
so, analista de comunicação.

Cris Batocchio, assessora de
projetos especiais da Semdettur,
disse que o formato da Feira, que
concilia oferta de empregos com
oportunidade de qualificação
profissional para os mais diver-
sos nichos, tem agradado os vi-
sitantes. “Temos, inclusive, ser-
vido de modelo para outras pre-
feituras da região que têm envi-
ado seus representes para conhe-
cer o nosso evento”, contou.

Ela disse, ainda, que o CAT
(Centro de Apoio ao Trabalhador)
e as empresas parceiras já recebe-
ram mais 2 mil currículos durante
o evento. “Nos próximos dias, as
próprias empresas farão contato
com profissionais selecionados de
acordo com cada perfil”, disse Cris.

HOJE, 20 – A programa-
ção da 2ª Feira da Empregabili-
dade se encerra hoje, 20, com

abordagem especial para de-
sempregados, pessoas em busca
do primeiro emprego, diversida-
de étnico-racial e inclusão de
pessoas negras e indígenas.

TRANSPORTE – A Semut-
tran (Secretaria de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes) in-
formou que nesta quinta-feira, três
ônibus envelopados com as temá-
ticas Outubro Rosa e as campanhas
Lonjura que Salva - sobre a distân-
cia obrigatória de 1,5m dos moto-
ristas em relação aos ciclistas -, e

Viajando na Leitura - de incentivo
à leitura, fazem o transporte de
passageiros até a Fumep. O ônibus
que faz a linha da Vila Fátima cir-
culará adesivado com a campanha
Lonjura que Salva; o Perimetral,
com Outubro Rosa, e a linha Pano-
râmica, com o tema Viajando na
Leitura. “A Semuttran apoia a 2ª
Feira da Empregabilidade divul-
gando ações que corroboram para
a educação, cidadania e seguran-
ça no trânsito”, disse Jane Franco
Oliveira, secretária da Pasta.

Divulgação

Lançamento oficial será no 3º Encontro Conecta Rural, no dia 27/11

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Sema (Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura e Abasteci-
mento), abriu ontem, 19, a vota-
ção para a escolha do novo logo
do Selapir (Selo Local de Alimen-
tos de Piracicaba). São duas op-
ções para o público escolher, por
meio dos comentários, em uma
postagem feita no Instagram da
Prefeitura (@prefeituradepiracica-
ba). Para computar o voto no selo
de preferência é só enviar um co-
mentário na postagem (https://
bit.ly/logoselapir), com o número
da opção escolhida, 1 ou 2. A vo-
tação será válida até dia 26/10.

O Selapir é uma iniciativa da
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Sema, que objetiva identificar
e valorizar os alimentos produzi-
dos no próprio município, promo-
ver o consumo de alimentos lo-
cais e dar destaque e oportuni-
dade de crescimento à economia
local e incentivo aos produtores.

Para a secretária da Sema,
Nancy Thame, a votação possibi-
lita a escolha aberta e democráti-
ca do novo logo, de forma fácil e
acessível. “O Selapir é para a va-
lorização do produto e da econo-
mia local de Piracicaba e quere-
mos que a população se sinta par-
te deste processo e dê preferência
à compra de alimentos feitos den-
tro do nosso município”, disse.

O selo será gratuito e terá uso
facultativo, destinado a agricul-
tores e produtores locais do mu-
nicípio para uso nas embalagens
de seus produtos, que podem ser
in natura (frutas, legumes, ver-
duras), processados (pães, doces,
geleias, macarrão, etc) ou proces-
sados de origem animal (leite,
ovos, queijos, salames etc).

O lançamento oficial do Selapir
será no 3º Encontro Conecta Rural,
no dia 27 de novembro, no Varejão
da Paulista, com a entrega do selo
para produtores cadastrados.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba entregou, na noite de
terça-feira, 18, o Título de Cida-
dão Piracicabano ao médico José
Luiz Gomes Chicanelli, em inici-
ativa do vereador Paulo Camo-
lesi, autor do projeto de decreto
legislativo 29/2022. A solenida-
de ocorreu no Salão Nobre “He-
lly de Campos Melges” e foi
acompanhada por familiares e
amigos do profissional que está
na cidade há mais de 40 anos.

“Fico feliz (em conceder essa
homenagem), porque, coincidente-
mente, ontem (segunda-feira, 17),
entreguei uma moção a um grupo
da Dedini, que trabalha com o reu-
so da água, portanto, salva o meio
ambiente, e hoje eu estou aqui enal-
tecendo um ser humano que salva
vidas”, disse Camolesi. “Eu fico
feliz, porque o doutor Chicanelli
tem contribuído com o projeto de
Deus de salvar vidas”, enfatizou.

Bastante emocionado, o home-
nageado lembrou de sua trajetó-
ria, quando chegou em Piracicaba
há 43 anos para trabalhar. “Passa-
mos por momentos difíceis, mas
também conquistamos muitas coi-
sas, fizemos bastante amigos”, dis-
se, e agradeceu pelo reconhecimen-
to. “Agradeço muito o que vocês
fizeram por mim, principalmente
ao vereador Paulo Camolesi, pelo
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José Luiz Gomes Chicanelli recebe Título de Cidadão Piracicabano

Projeto de decreto legislativo 29/2022, aprovado na Câmara
Municipal, é de autoria do vereador Paulo Camolesi

Davi Negri

título de cidadão, e ao povo piraci-
cabano, que nos aceitou e permitiu
que isso acontecesse”, destacou.

Diretor-financeiro do Sindica-
to dos Municipais de Piracicaba e
Região, José Osmir Bertazzoni des-
tacou a honra em receber as pesso-
as que decidem viver na cidade.
“Título de Cidadão precisar ter um
ideário, em reconhecer aqueles que
aqui vieram e escolheram para vi-
ver, ainda mais o doutor Chicane-
lli, que tem uma história tão bonita
e de resistência”, destacou.

João Paulo Jordão Mainardi,
diretor institucional de Interação e
Fomento ao Cooperativismo da
Unimed Piracicaba, recordou de
quando, ainda na escola, doutor
Chicanelli foi falar sobre medicina.
“E também temos muitos pacien-
tes em comum, e eu sempre ouço
elogios a respeito da maneira como
o senhor atende”, destacou, ao pa-
rabenizar pelo reconhecimento,
agora como Cidadão Piracicabano.

CURRÍCULO - Natural
de Ribeirão Preto, José Luiz
Gomes Chicanelli nasceu com
uma doença congênita no co-
ração e ainda durante sua in-
fância e adolescência passou por
uma série de cirurgias e proce-
dimentos para sobrevivência.

Como teve a vida marcada
por idas aos hospitais e pelo con-

tato próximo tão jovem com mé-
dicos, resolveu qual profissão iria
seguir, e a medicina tornou-se
seu objetivo. Chicanelli sempre
teve lema “curar se possível, ali-
viar se possível, confortar sem-
pre” e dedicou-se diligentemen-
te aos estudos, conseguindo en-
trar na Faculdade de Medicina
da Unesp, em Botucatu, onde se
formou e completou a especiali-
zação em cardiologia nas cidades
de Ribeirão Preto e São Paulo.

Há mais de 40 anos, Chica-
nelli adotou Piracicaba para vi-
ver e, desde então, desenvolve
um trabalho de excelência em

hospitais e em consultório par-
ticular, sempre envolvido com tra-
balhos sociais. Há mais de 30 anos
atua junto à Paróquia Matriz da
Vila Resende e outras entidades
assistenciais do município.

O cardiologista é casado des-
de 1977 com a médica psiquiatra
Maria Cândida Alves da Silva
Chicanelli, com quem tem três fi-
lhos Rachel Teixeira Chicanelli;
Clarissa Teixeira Chicanelli e José
Renato Teixeira Chicanelli, têm
quatro netos Beatriz Chicanelli
Sanches; Guilherme Cordeiro Chi-
canelli; Artur Chicanelli Sanches
e Helena Chicanelli Gonçalves.

O vereador Thiago Ribeiro,
visitou na tarde desta terça-feira
(18), regiões da zona rural de Pi-
racicaba, entre os bairros Ibitiru-
na e Jibóia, região de Anhumas.
Na ocasião, o parlamentar acom-
panhou serviços que estão sendo
realizados pela Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e Abas-
tecimento) na estrada vicinal Jo-
aquim Leite de Toledo, que liga o
bairro Jibóia ao distrito de La-
ras, localizado no município vizi-
nho de Laranjal Paulista.

Os serviços realizados pela se-
cretaria nesta estrada, nos cinco
quilômetros que pertencem a Pi-
racicaba, são para o escoamento
das águas de chuva, evitando o
desgaste da estrada. A estrada
total possui uma extensão de apro-
ximadamente 11 quilômetros.

Funcionários da Sema que
trabalham no local, relataram
a importância da intensificação
no escoamento de águas em es-
tradas rurais, o que garante a
durabilidade e boas condições
das mesmas, e que este serviço

Assessoria Parlamentar

Thiago Ribeiro esteve nos bairros Ibitiruna e Jibóia nesta terça, 18

vem sendo realizado em diver-
sas estradas do município.

O parlamentar também ava-
liou as condições da estrada vici-
nal, que tem intenso movimento,
principalmente aos finais de se-
mana, quando muitos morado-
res de Piracicaba (SP) visitam o
distrito de Laras, onde se locali-
za a Capela de São Sebastião, que
possui importante participação na
história e cultural do distrito.

“Fui chamado no local por
moradores da região, que utilizam
a estrada diariamente e que elen-
caram diversas outras demandas
da região. Na oportunidade encon-
trei uma equipe da SEMA, que no
local está realizando um excelente
trabalho junto ao escoamento na
estrada, buscando garantir a exce-
lência no serviço e a durabilidade
da via e segurança para os moto-
ristas. Parabenizo aqui, os colabo-
radores da secretaria, empenhados
em garantir a segurança no trân-
sito nessa importante via de liga-
ção entre Piracicaba e Laranjal
Paulista”, destacou o parlamentar.
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Vereador acompanha serviços
da Sema na Zona Rural
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Choperia do município receberá
homenagem pelos 15 anos

De autoria do vereador Thi-
ago Ribeiro, foi aprovado nesta
segunda-feira (17), na 51ª reu-
nião ordinária, a moção 179/2022
de aplausos ao Villinha Chopp
Botecaria Ltda, por completar 15
anos de atividades em Piracica-
ba.  No texto da homenagem, o
parlamentar destaca que a em-
presa iniciou suas atividades no
dia 13 de novembro de 2007, por
iniciativa de seu proprietário,

Valderes Adriani Colombeli, este
natural de Erechim, município do
Rio Grande do Sul. Como diferen-
cial, o vereador destacou que o
Villinha “trabalha para proporci-
onar entretenimento e lazer para
os clientes que frequentam o es-
tabelecimento, sempre prezando
pela excelente maneira em servir,
com uma equipe altamente dedi-
cada e que preza pelo sucesso da
empresa desde sua fundação”.

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Semuttran faz reforço da
sinalização em 31 vias

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuttran (Secreta-
ria Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes), re-
forçou entre os dias 13 e 19/10 si-
nalizações horizontais e verticais
em 31 pontos da cidade, sendo 12
avenidas, 18 ruas e uma estrada.
O serviço é realizado em vias com
grande fluxo de veículos e próxi-
mas às escolas, para garantir mai-
or segurança e fluidez do trânsi-
to, tanto para pedestres quanto
para ciclistas e motoristas.

Os serviços abrangem faixa
de pedestre, lombada, faixa ele-
vada, pare, marcas de canaliza-
ção e desaceleração, Linha de
Redução de Velocidade (LRV),

entre outros. De acordo com a
Semuttran, a tinta utilizada na
sinalização horizontal contém
microesferas de vidro, que per-
mitem melhor visualização, por
refletirem a luz dos veículos.
Quando necessário, os serviços
incluem também a instalação de
tachão e tachinha e troca de pla-
cas de sinalização vertical e aérea.

A Semuttran pode ser aciona-
da pelos números 3401-1110 e
3401-1111 nos serviços pontuais e
emergenciais (veículos estaciona-
dos irregularmente, veículos em
frente a garagens, acidentes etc.) e
156 para gerais (solicitações de si-
nalizações horizontais, verticais,
vagas, semáforo, radar etc).
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Audiência pública final da
revisão acontece no dia 26

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semuttran (Secretaria de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes), realiza no próximo
dia 26, às 19h, no auditório do Cen-
tro Cívico (no prédio da Prefeitu-
ra), audiência pública final da re-
visão do Plano de Mobilidade Ur-
bana. O evento é aberto à popula-
ção, que pode sugerir propostas
sobre o assunto. A participação é
gratuita. O endereço é rua Antônio
Corrêa Barbosa, 2233. A minuta de
Revisão do Plano de Mobilidade
está disponível para consulta no site
www.planmob.piracicaba.sp.gov.br.

O Plano de Mobilidade Urba-
na, estabelecido pela Política Naci-
onal de Mobilidade Urbana, é um

instrumento de planejamento para
orientar os investimentos e ações a
serem feitos na cidade a curto,
médio e longo prazos. De acordo
com a secretária da Semuttran,
Jane Franco, a colaboração dos
munícipes é fundamental. “A par-
ticipação dos cidadãos é de vital
importância para a construção de
um modelo de mobilidade urbana
mais justo, que auxilie na cons-
trução de uma cidade mais demo-
crática e acessível”, explicou.

Após as sugestões e propostas
da população, podem ser feitos ajus-
tes na minuta do Plano de Mobili-
dade, que, sem seguida, será envi-
ado para a Câmara Municipal,
para aprovação dos vereadores.

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555
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Os alunos do 1º ano do Colé-
gio Adventista visitaram a Câma-
ra Municipal de Piracicaba na ma-
nhã desta quarta-feira (19), atra-
vés do projeto “Conheça o Legisla-
tivo”, que busca tornar mais aces-
sível as informações referentes à
administração pública da cidade e
ao funcionamento da Casa de Leis.

Os 29 estudantes de 15 a 16
anos puderam conhecer o memo-
rial Prudente de Moraes e a ga-
leria de ex-presidentes, no pré-
dio principal da Câmara. Em se-
guida, direcionaram-se ao Plená-
rio “Francisco Antônio Coelho”,
onde 23 deles tiveram a oportu-
nidade de ocupar as cadeiras
dos vereadores. Quatro alunos
foram escolhidos para se sentar
nas cadeiras da mesa diretora
da Casa e encaminhar a simula-
ção de uma reunião ordinária.

O convite para a visita partiu
do vereador Acácio Godoy, que
os recepcionou no Plenário. “No
passado, alguém disse para mim
‘vocês serão os futuros governan-
tes do país’, e eu vou falar o mes-
mo para vocês. É possível que eu
esteja diante dos futuros verea-
dores, governadores…”, ressaltou
o parlamentar. “A política é um
assunto muito sério para ficar só
na mão de político”, defendeu o
vice-presidente da Câmara, incen-
tivando os jovens a participarem
da vida política da cidade.

A agente legislativa Michel-
le Santin Pecorari detalhou a
história da administração públi-
ca no Brasil e da constituição de
Piracicaba – abordando sua tra-
jetória como povoado, vila e, por
fim, enquanto cidade. Os alunos,
neste momento, tiveram contato
com cópias dos manuscritos ori-
ginais da fundação da cidade e
da Câmara. A servidora Dayane
Cristina Soldan, por sua vez,
mostrou aos jovens o sistema
Atom (Access to Memory), pla-
taforma digital que abriga o acer-
vo histórico da Casa de Leis.

Bruno Didoné, servidor do
Departamento de Documentação
e Arquivo, explicou aos estudan-
tes a separação dos três poderes
e as funções de cada um. Já a
servidora Érica Dinis trouxe, à
conversa, os conceitos de Lei Or-
gânica, Plano Diretor e transpa-
rência pública, além de apresen-
tar a Escola do Legislativo e o
Laboratório de Ideias Legislati-
vas (Lab-ID), que permite que a
população sugira propostas ao
Poder Legislativo municipal.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Dedini é homenageada
por ações que garantiram
renovação do Selo Verde
Empresa foi reconhecida em moção de aplausos entregue por Paulo Camolesi
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Estudantes do Adventista
participam de projeto

Guilherme Leite

Moção destaca que o desenvolvimento de tecnologias sustentáveis para
o setor industrial sucroenergético foi preponderante para a aprovação

A empresa Dedini S/A In-
dústrias de Base foi reconhecida
pela Câmara por ter obtido a re-
novação do uso do Selo Verde com
nota máxima conferida pelo Ins-
tituto Internacional de Pesquisa
e Responsabilidade Socioambien-
tal Chico Mendes. O vereador
Paulo Camolesi entregou, em ato
solene na noite desta segunda-fei-
ra (17), a moção de aplausos 135/
2022 a dirigentes da companhia.

A moção destaca que o de-
senvolvimento de tecnologias
sustentáveis para o setor indus-
trial sucroenergético, aliado a
projetos ambientais realizados in-
ternamente e também voltados à
comunidade, foi preponderante
para a aprovação. A renovação,
feita com base nos critérios do
Programa de Certificação pelo
Compromisso com a Responsabi-
lidade Socioambiental, avaliou o
Projeto Água, da Dedini, e con-
cluiu que as ações são “de grande
importância para o desenvolvi-
mento sustentável do país e para
a proteção do meio ambiente”.

O Projeto Água tem como
estruturas fundamentais as áre-
as social, econômica e ambiental
envolvendo a preservação da mi-
crobacia do Guamium, uma das

principais integrantes da bacia
hidrográfica de Piracicaba. A
iniciativa conseguiu reduzir em
29,5% o volume de água captada
do manancial, sendo que o rea-
proveitamento da água usada na
produção da empresa chegou a
99%. No mesmo período, a Dedi-
ni deixou de gerar 142.500 me-
tros cúbicos de efluentes por mês.

Outra ação do projeto inclui
o reflorestamento de áreas que
compõem a microbacia do Gua-
mium, feito em parceria com a
organização não-governamen-
tal Florespi. Em 10 anos, apro-
ximadamente 13 mil mudas fo-
ram plantadas e, desde 2005,
97 mil metros quadrados foram
reflorestados por meio de 50
espécies nativas, das quais 10 es-
tão ameaçadas de extinção.

Cloé Gobbo Dedini Duarte,
superintendente corporativa da
Dedini, creditou a nota máxima
obtida na renovação do uso do Selo
Verde à “equipe maravilhosa” que
atua no projeto e destacou a im-
portância da iniciativa na preser-
vação do meio ambiente. Ela esteve
acompanhada de Igor Serra, coor-
denador de meio ambiente da em-
presa, e outros funcionários.

Antonio Osvaldo Storel, as-

sessor parlamentar de Paulo Ca-
molesi, enfatizou que a moção  “é
um instrumento que o vereador
tem a prerrogativa de utilizar
para, em nome da cidade, ofere-
cer esse aplauso à empresa pelas
atitudes tomadas em relação ao
meio ambiente”. “É extremamen-
te importante fazer com que isso
repercuta não só em nível muni-
cipal, mas universalmente.”

Paulo Camolesi ressaltou
que o Projeto Água “é de gran-
de importância para o desenvol-

vimento sustentável e para a
proteção do meio ambiente”. “Se
não cuidarmos do meio ambi-
ente, sabemos que ele é limitado
e pode faltar para a nossa so-
brevivência. É muito bom ver a
renovação do Selo Verde e os
99% de reuso da água na pro-
dução”, disse o vereador. “Faze-
mos essa homenagem para mos-
trar ao povo e aos empresários
essas práticas para que outros
sigam o exemplo e passem a cui-
dar da nossa terra”, completou.

Davi Negri

Visita integra o projeto Conheça o Legislativo, em que estudantes vão
conhecer o trabalho desenvolvido na Câmara Municipal de Piracicaba

Guiados por Érica Dinis, os
alunos deram início à simula-
ção, seguindo os protocolos de-
finidos pelo regimento interno
da Casa: abertura da sessão,
leitura bíblica, chamada oral e
entrada das matérias a serem
votadas. Na ocasião, o projeto
discutido pautava a permissão do
uso de celulares em salas de aula.

Oito estudantes tiveram a mis-
são de ocupar a Tribuna “Maria
Benedita Pereira Penezzi” e, nela,
defender seu ponto de vista a res-
peito do assunto. Entre os argu-
mentos trazidos pelos favoráveis ao
uso do celular, estavam a necessi-
dade do ambiente escolar caminhar
junto ao avanço tecnológico, possi-
bilitando o uso dos aparelhos para
acesso a material complementar
através de QR codes presentes no
material didático, para a realiza-
ção de pesquisas, entre outros.

Já os alunos que se posicio-
naram contra o uso do celular em
sala de aula destacaram que seria
muito difícil avaliar se o aparelho
estaria realmente sendo usado
para fins pedagógicos e não pes-
soais; eles trouxeram, ainda, o fato
de a escola já disponibilizar com-
putadores, projetores e tablets para
tal finalidade. Ao final da simula-
ção, o uso dos aparelhos celulares
em sala de aula foi aprovado com
o voto de 13 dos “vereadores”
que participaram da dinâmica.

Evandro Toniolo, professor
de História que acompanhou a vi-
sita, destacou a importância da-
quele momento aos estudantes.
“A participação nessa reunião e
as informações que aqui obtive-
mos têm como objetivo ajudar
vocês a compreenderem como
funciona o sistema democrático
e fazer jus a ele, já que tantos por
ele lutaram”, afirmou o docente,
em fala destinada aos alunos.

O estudante Vitor Chinelato,
que atuou como o presidente da
sessão simulada, apontou que, ao
contrário dele, muitos colegas não
procuram se informar sobre polí-
tica. “Grande parte da minha ge-
ração não tem interesse nessa
área, [...] então acho muito impor-
tante esse projeto para divulgar,
principalmente para a geração que
está vindo, que serão os futuros
líderes e o futuro eleitorado”.

Escolas que tenham interesse
em participar do projeto “Conheça
o Legislativo” podem entrar em
contato com a Escola do Legislati-
vo “Antônio Carlos Danelon - Totó
Danelon” pelo telefone 3403-7129.

Representantes do Comad
(Conselho Municipal sobre Álcool
e outras Drogas) e da Smads (Se-
cretaria Municipal de Assistência e
Desenvolvimento Social) estiveram
reunidos, na última terça-feira (17),
com o prefeito Luciano Almeida e
com o vereador Gustavo Pompeo
para apresentar as demandas le-
vantadas durante a XX Semana
Municipal de Políticas Sobre Dro-
gas, com o tema “Vamos cuidar
de nós para cuidar de todos!”

O evento, realizado em ju-
nho, contou com oficinas de de-
bates, que geraram diversas pro-
postas para serem levadas ao pre-
feito. O vereador Gustavo Pom-
peo foi um dos apoiadores da se-
mana e colocou-se à disposição
para intermediar o encontro com
o chefe do Poder Executivo.

As primeiras demandas leva-
das ao prefeito foram a carência
de médicos psiquiatras na rede e
a necessidade de criação de pro-
gramas na área de saúde mental
para atender servidores em ques-

CCCCCONSELHOONSELHOONSELHOONSELHOONSELHO

Comad apresenta propostas para a política sobre drogas

Demandas foram levantadas durante a XX Semana
Municipal de Políticas Sobre Drogas, realizada em junho,
que contou com o apoio do vereador Gustavo Pompeo
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tões associadas ao uso de subs-
tâncias psicoativas. Ambas já
eram de conhecimento do chefe
do Executivo. A conselheira do
Comad, Janete Céli Soares San-
ches, frisou que, depois da pan-
demia de Covid-19, houve um au-
mento de servidores com proble-
mas de depressão e uso de álcool e
outras drogas, e que seria impor-
tante disponibilizar um profissio-
nal especializado para atender a
essa demanda dos servidores.

Foi pautada, durante a reu-
nião, a criação do Caps III. De
acordo com a conselheira Natha-
lia Drago Ribeiro, existe a neces-
sidade de um Caps AD III com
atendimento 24 horas por dia, de
segunda a domingo. A ideia foi
reforçada pela titular da Smads,
Euclidia Fioravante. Ela relatou
que já houve casos em que, nos
fins de semana, pacientes tive-
ram de esperar até segunda-fei-
ra para receberem atendimento.

Também foram apresenta-
das outras demandas, como a

falta de leitos psiquiátricos e a
necessidade de criação e execu-
ção de projetos de educação per-
manente para profissionais de
saúde mental da Smads e da Se-
cretaria Municipal de Educação.

O vereador Gustavo Pompeo
se mostrou otimista quanto à exe-

cução das diversas demandas le-
vadas ao prefeito. Presidente do
Fórum Saúde Mental e Combate à
Dependência Química na Câmara,
o parlamentar salientou que sabe
da importância das políticas pú-
blicas voltadas para esse tema,
que afeta milhões de pessoas.

AVENIDA CORCOVADO
A Avenida Corcovado foi inter-
ditada, nos dois sentidos, no
início da tarde de ontem, 19,
após uma carreta carregada
com ração animal tombar na
via, no sentido Centro-Vila
Sônia. O motorista ficou feri-
do e foi socorrido para o Hos-
pital dos Fornecedores de
Cana pelo Corpo de Bombei-
ros. Agentes da Semuttran
(Secretaria Mobilidade Urba-

na, Trânsito e Transportes)
foram ao local para orientar o
tráfego. Devido à interdição,
os motoristas que trafegam
sentido Centro-Vila Sônia de-
vem acessar a rodovia SP-
308, sentido Charqueada, e
fazer o primeiro retorno. Já
os motoristas que trafegam
sentido Vila Sônia-Centro de-
vem acessar a rodovia SP-
304 e fazer o primeiro retorno.

Divulgação
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A CME – Central de Materiais
de Esterilização da Santa Casa de
Piracicaba é finalista do 6º Con-
SINDHOSFIL (Congresso Estadu-
al do Sindicato das Santas Casas
de Misericórdia e Hospitais Filan-
trópicos do Estado de São Paulo),
com o projeto Implementação de
Novas Tecnologias, Aliadas à Qua-
lificação dos Profissionais Resul-
tando em Qualidade e Segurança
nos Processos da CME. O evento
acontece nos dias 20 e 21 de ou-
tubro em Águas de Lindoia.

De acordo com as enfermei-
ras do setor, Gisele Vilarinho, co-
ordenadora; e Valéria Assiz, super-
visora, o novo processo de imple-
mentação de atividade do setor foi
executado e criado 100% por fun-
cionários da Santa Casa. “Criamos
o projeto em parceria com nosso
setor de Tecnologia da Informação
e desde a execução total do proces-
so - que foi implementado em eta-
pas - , hoje podemos dizer com a

HHHHHOSPITOSPITOSPITOSPITOSPITALALALALAL

Santa Casa de Piracicaba
está entre finalistas do
6º ConSINDHOSFIL
Central de Materiais de Esterilização apresenta case no próximo dia 21;
projeto implementado na unidade ganhou repercussão e destaque

Gisele Vilarinho e Valéria Assiz, enfermeiras do setor

Divulgação

máxima certeza que temos o total
controle de todos os materiais que
manuseamos e que são enviados
para os procedimentos médicos
dentro do hospital. A otimização
do serviço foi de 95% e a economia
gerada logo no primeiro mês foi de
36% nos insumos. Hoje somos ca-
pazes de rastrear qualquer materi-
al da Central. Isso também reflete
na segurança dos serviços ofereci-
dos a nossos pacientes”, explicam.

A apresentação do case será
nesta sexta, dia 21, diante dos
participantes do congresso.

A Santa Casa também é uma
das instituições envolvidas na
organização do 6º ConSIN-
DHOSFIL por meio do gestor de
pessoas Ricardo Fedrizzi, coor-
denador científico do evento.

“O evento acontecerá de for-
ma híbrida para que possa ser
acompanhado presencial e virtu-
almente”, disse o gestor. Segun-
do ele, o evento é caracterizado

pela participação de profissionais
do segmento das Santas Casas e
Hospitais Filantrópicos do Esta-
do de São Paulo, compartilhan-
do desafios nas áreas Trabalhis-
tas, Recursos Humanos e de
Saúde/Segurança Ocupacional.

A novidade para esta edi-
ção é que todos os associados
adimplentes terão uma ins-
crição gratuita, de forma que
todas as entidades associa-
d a s  a o  s i n d i c a t o  t e r ã o  a
chance de participar do evento.
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Escola de Música realiza hoje nova apresentação
A Escola de Música de Piraci-

caba realiza hoje, 20, a partir das
18h30, apresentação em homena-
gem às crianças, jovens e seus pais,
parentes, professores e amigos.

Na 1ª parte do programa se-
rão ouvidas as “Melodias de Cecí-
lia”, em arranjos de seu pai, Ernst
Mahle. Dos 2 aos 6 anos de idade
Cecília inventou mais de mil melo-
dias carinhosamente anotadas por
seu pai, que posteriormente reali-
zou com elas pequenas peças para
piano e depois para todos os ins-
trumentos de orquestra. Cecilia
faleceu aos 15 anos, em 1973, infe-
lizmente, mas suas melodias es-
tão sendo muito apresentadas,
servem também de temas para te-
ses de concurso, etc. Tomam par-
te na apresentação: Antonio Gar-
cia (fagote); Rui Kleiner (bando-
lim); Evandro Neves (trompa);
Gerelmager Gonçalves (violão);
Cidinha Mahle (piano).; da 2ª
parte, “Música Brasileira”, de di-
versas épocas e estilos participam:
Graziele Tinós (soprano); Anto-
nio Pessotti (Tenor); Raul Gobe-
th (violoncelo); Cecília Bellato (pi-
ano); Eliana Asano (piano).

Conjunto Vocal tomam par-
te: Sopranos: Graziele Tinós, Mo-

A apresentação conta com o apoio do Lions Clube Piracicaba Centro
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nica Santana, Vania de Paula,
Suelen Almeida Cidinha Mahle;
Contraltos: Luciana Pimpinato,
Tania Bragion, Odete Ribeiro; Te-
nores: Antonio Pessotti, Gerelma-

ger Gonçalves, Daniel Pedroso;
Baixos: Antonio Garcia, Edison
Cerignoni, Sergio Pimpinato, Luiz
Manesco; Regente: Ernst Mahle.

A apresentação conta com o

apoio do Lions Clube Piracicaba
Centro e o ingresso será a oferta
de um alimento não perecível, que
será doado à instituições de pes-
soas necessitadas da cidade.
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Vereador participa de
abertura da Semana
de Tecnologia do Senai

Guilherme Leite

Estudantes do Senai Mário Dedini têm a oportunidade
apresentar e demonstrar novas tecnologias em parceria
com 30 empresas, entre brasileiras e multinacionais

Vitrine. Foi desta maneira
que o vereador Pedro Kawai defi-
niu a Semana de Tecnologias e
Inovações Industriais de 2022,
promovida anualmente pela es-
cola Senai Mário Dedini. A aber-
tura aconteceu na tarde desta
quarta-feira (19) e contou com
alunos e professores da institui-
ção, empresários e visitantes.

Aproximadamente 130 alunos
dos cursos de Mecânica de Manu-
tenção, Mecânica de Usinagem,
Eletrotécnica, além de outros ofe-
recidos pela unidade, iniciaram
hoje, em parceria com 30 empresas
– entre brasileiras e multinacionais
-, apresentações e demonstrações
de diversas tecnologias, com vi-
sitação aberta à comunidade.

“Isso mostra a força da ju-
ventude piracicabana, a impor-
tância que o Senai dá para essa
garotada para a inserção no mer-
cado de trabalho, porque quan-
do você participa de semanas de
tecnologias você passa a trabalhar
e a fortalecer a potencialidade
dos jovens estudantes, de modo
que possam ser efetivados nas
empresas”, reforça Pedro Kawai.

Para o diretor do Senai, o even-
to representa o respeito das empre-
sas com a instituição, “além disso
a confiança”. “São 30 empresas que
estão trazendo suas tecnologias
para exporem aqui. Nossos alunos,
que são capacitados por essas em-
presas, estarão apresentando essas
tecnologias à população”, acrescen-
ta Ophir Figueiredo Junior.

O gestor complementa que
seis equipes do Senai estão parti-
cipando de uma competição naci-
onal idealizada pelo Senai São Pau-
lo. “O grand prix ocorre em âmbi-
to nacional na área tecnológica e o
nosso time optou pelo setor da
construção civil. A proposta é uma
escola diferenciada para o desen-
volvimento de cursos na área da
construção civil. Quem trouxe
esse desafio foi a Saint-Gobain,
uma importante empresa do
ramo”, explicou Figueiredo Junior.

A coordenadora pedagógica
da entidade, Solange Simal Pere-
da, reforça que o propósito é trazer

empresas com alta tecnologia para
que os estudantes se apropriem
desses mecanismos expondo às in-
dústrias, que podem ser potenciais
compradoras dessas tecnologias.
“Nosso objetivo é que o aluno tenha
contato com inovações, de modo que
possa fazer a mediação entre em-
presas da região e outras que po-
dem absorver os equipamentos”.

Aluno do primeiro semestre
do curso de Mecânica de Usina-
gem, Raul Pedro Rosa, de 18
anos, disse que é a primeira opor-
tunidade de participar da expo-
sição. “É algo que é inusitado, pois
nunca tive contato com a indús-
tria, com a parte de usinagem”.

No stand de Rosa, ele apre-
senta, na companhia de seus cole-
gas, uma base de fixação repre-
sentada pela MSB Technology,
voltada para o setor de usinagens
de três a cinco eixos “com o objeti-
vo de ajudar o trabalhador a ter
um trabalho mais ergonômico e
com desenvoltura maior”, explica.

O diretor de Comunicação e
Relações Públicas do Simespi (Sin-
dicato das Indústrias Metalúrgi-
cas, Mecânicas, de Material Elé-
trico, Eletrônico, Siderúrgicas e
Fundições de Piracicaba, Saltinho
e Rio das Pedras), Douglas Faza-
naro, complementa que os alu-
nos participam de cursos estra-
tégicos, “sendo que tem 30 em-
presas que são uma espécie de
padrinho e podem lançar essas
tecnologias para o mercado em
diversas áreas. É uma oportuni-
dade ímpar para eles”, comenta.

Siemens, Mahr, MSB, Res-
canm, Altus e Movida são algumas
empresas parceiras que estão inse-
ridas no projeto do Senai de 2022.

EVENTO – Com visitação
aberta a todos os interessados, a
Semana de Tecnologias e Inovações
Industriais teve início hoje e se es-
tende até o próximo sábado (22),
das 13h às 22h. No dia 22, data de
encerramento, a exposição aconte-
ce das 8h às 16h. O Senai Mário
Dedini fica na rua Dom Pedro II,
1474, no Centro de Piracicaba
(SP). Outras informações podem
ser obtidas pelo (19) 3437-4840.
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Festa do Servidor marca
lançamento Instituto SIN+
Objetivo é prestar assistência mútua de saúde física, mental, médica e odontológica

O Sindicato dos Trabalhado-
res Municipais de Piracicaba e Re-
gião lança, no próximo domingo,
23, durante a 1ª Festa do Chopp e
do Torresmo, o Instituto de Assis-
tência Mútua ou Instituto SIN+. O
Instituto atenderá os servidores
das cidades de Piracicaba, São Pe-
dro, Águas de São Pedro, Saltinho,
Charqueada e Rio das Pedras, sen-
do as duas últimas em parceria com
os sindicatos das cidades, abran-
gendo toda área de atuação deles.

“Criamos o Instituto SIN+
como apoio e garantia aos servi-
dores públicos para auxiliar o Sin-
dicato dos Servidores Municipais
a atuar na área da Saúde com
possibilidades de contratos mais
baratos com outras instituições
que oferecem planos médicos e de
saúde”, disse José Osmir Berta-
zzoni, dirigente sindical. “Além
de oferecer, por meio do Sindica-
to e do IPASP com apoio da Ad-
ministração Municipal, serviços
de saúde a todos os servidores
municipais e seus familiares”.

O objetivo do Instituto é pres-
tar assistência mútua de saúde
física, mental, médica e odonto-
lógica, por vias próprias ou con-
vênios com planos de saúde, as-
sistência social, de lazer, esporte
e qualidade de vida, convênios de
compras por cartões ou descon-
tos, convênios ou atuação na for-
mação profissional ou cultural e
treinamentos dos servidores, as-
sistência funeral e firmar convê-
nio com cooperativas e bancos
visando facilitação de créditos.

Osmir Bertazzoni lembra que
atualmente temos, em razão do
Instituto SIN+, serviços e convêni-
os de saúde para todos os servido-
res e seus familiares. “Nossas ins-
tituições municipais como Prefei-
tura, Semae, Câmara de Vereado-
res e Ipasp em razão da legislação

Instituto atenderá os servidores das cidades de Piracicaba, São
Pedro, Águas de São Pedro, Saltinho, Charqueada e Rio das Pedras
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brasileira, não podem oferecer ser-
viços gratuitos aos servidores em
razão da universalização da saúde
que é responsabilidade do SUS (Sis-
tema Único de Saúde)”, informou.
“Ao Ipasp compete cuidar dos re-
cursos depositados para garantir
a previdência dos servidores, como
uma caderneta de poupança cole-
tiva, por lei esses recursos não po-
dem ser gastos com outras finali-
dades, tornando-se crime de res-
ponsabilidade aos gestores que des-
viarem esta finalidade”, completou.

A administração municipal,
segundo a Constituição Brasileira,
tem que oferecer atendimento de
saúde de qualidade a todos os ci-
dadãos de Piracicaba e a Câmara
Municipal compete legislar dentro
dos preceitos constitucionais.
“Tudo poderá ser feito, com boa
vontade política dos gestores pú-
blicos, de forma legal, em parceria
com o Instituto SIN+ que é o Insti-
tuto de Assistência e Apoio aos Ser-
vidores de forma legal e transpa-
rente e dando legalidade a todos
os atos, incluindo o IPASP que é
nosso Instituto de Previdência” fi-
nalizou José Osmir Bertazzoni.

“O Dia do Servidor, comemo-
rado em 28 de outubro, é uma
data muito importante para nos-
sa categoria de trabalhadores.
Apesar de estarmos em um ano
atípico, marcado pela greve, ju-
dicializada pelo prefeito logo no
início e aguardando o julgamen-
to, estamos oferecendo aos servi-
dores o Instituto Sin+ uma nova
forma de serviços aos servidores,
disse José Alexandre Pereira,
vice-presidente do Sindicato.

Os convites para a Festa do
Chopp com Torresmo estão à ven-
da na sede do Sindicato dos Tra-
balhadores Municipais de Piraci-
caba e Região e na sede da Associ-
ação dos Funcionários Públicos

Municipais de Piracicaba (AFPMP),
apoiadora e parceira do evento.

A Festa do Chopp com Tor-
resmo será no dia 23 de outubro,
a partir das 10h, na sede da As-
sociação dos Funcionários Públi-
cos Municipais de Piracicaba
(AFPMP), apoiadora e parceira
do evento. O evento contará com
apresentação musical do Samba-
tuk e Jean Carlos e Allex, sorteio
de brindes e espaço para exclusi-
vo para crianças em comemora-
ção ao Dia das Crianças. No re-

servado para a Festa do Chopp
será permitida a entrada apenas
de maiores de 18 anos, devida-
mente identificado com pulseira
conforme organização do evento.

SERVIÇO
1ª Festa do Chopp e do Tor-
resmo. Domingo, 23. Horário:
das 10h às 16h. Local: Asso-
ciação dos Funcionários Pú-
blicos Municipais de Piracica-
ba (Rua José Vicente Pedrei-
ra, 35 - Jardim Caxambu). In-
formações: (19) 3403-1818
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Requerimento pede informações
sobre limpeza e coleta de lixo

Foi aprovado em regime de
urgência nesta segunda-feira (17),
na 51ª reunião ordinária, o reque-
rimento 741/2022 que solicita in-
formações ao Executivo, sobre a Se-
dema (Secretaria Municipal de De-
fesa do Meio Ambiente). A autoria é
do vereador Zezinho Pereira.

Pelo requerimento, o verea-
dor pergunta qual o valor gasto
com a coleta de lixo nos últimos
três meses do ano de 2020 e
quanto foi gasto nos últimos três
meses de 2022, com o atual go-
verno. Ele pede que sejam ane-
xadas cópias das notas fiscais.

Rissato também questiona
qual o valor pago nos últimos três
meses de 2022 para os serviços
de varrição e quanto em quilôme-
tros foram realizados os serviços

na cidade e nos distritos. Quanto
a taxa do lixo, o vereador pergun-
ta se houve aumentos dos valo-
res pagos. Se sim, pede que seja
informada qual a justificativa.

Sobre a instalação da Secreta-
ria de Obras, Anilton Rissato per-
gunta qual foi o repasse que a re-
ferida secretaria encaminhou
para a Secretaria do Meio Ambi-
ente para efetuar a limpeza das
terras da Emdhap (Empresa Mu-
nicipal de Desenvolvimento Ha-
bitacional), anteriormente à ins-
talação, com cópia da nota fiscal.

Por fim, o parlamentar per-
gunta qual o valor repassado ao
Eco Parque, qual a origem do pa-
gamento, se existe taxa de lixo ou
diversos e pede que sejam forneci-
das cópias das notas fiscais.
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Fumep sedia 8º Fórum
de Melhoria Contínua

Um dos maiores eventos da
América Latina sobre melhoria
contínua, o Fórum Discuta Lean,
chega a sua 8ª edição com o tema
“O ecossistema Lean transfor-
mando o futuro” e acontece hoje,
20, simultaneamente nas cidades
de Blumenau (SC) e Piracicaba
(SP), e também em formato on-
line para participantes de todo o
Brasil. Em Piracicaba, a progra-
mação será realizada a partir das
8h, no  Salão Nobre  da Funda-
ção Municipal de Ensino de Pira-
cicaba (Fumep/EEP), localizada
na Avenida Monsenhor Martinho
Salgot, 560, Bairro Areião.

Neste ano, serão realizadas
20 palestras sobre diversos as-
suntos que destacam o processo
da melhoria contínua, habilidades
de liderança, gestão e excelência
operacional. Na programação,
profissionais renomados como
Flávio Battaglia, do Lean Institu-
te Brasil, que falará sobre “7 ele-
mentos fundamentais para a ges-
tão da transformação lean”; Ricar-
do Leite, da ZF, que destacará
“Hoshin Kanri como ferramenta
do Planejamento Estratégico para
operações”; e Adilson Spolidoro da
Bauducco, com o tema “Constru-
indo as bases da Indústria 4.0”.

Os organizadores Daniel Lo-
renzon dos Santos e Joziel J. Cor-
rêa destacam o objetivo do even-
to, que é fomentar a melhoria con-
tínua com apoio de empresas, para
compartilhar suas experiências e
contribuir com o desenvolvimen-
to dos profissionais, sociedade e
organizações.  “Tivemos ao longo
dos últimos anos, a publicação de
mais de 70 artigos e dois livros,
além de um terceiro que será lan-
çado neste ano”, comentam.

Segundo o Especialista Lean
Manufacturing, Prof. José Marce-
lo Palma, o Fórum Discuta Lean
trará a Piracicaba um conteúdo de
palestras diferenciadas para todos
os setores. “Tanto a indústria
quanto o comércio e a área de ser-
viços buscam por eficiência e ino-
vação”, considerou Palma, lem-
brando que os temas foram crite-
riosamente definidos com vistas à
atualização do conhecimento e in-
teração com outros participantes.

Segundo ele, esse cuidado am-
plia as chances de empregabilidade
e, por isso, o evento será uma gran-
de oportunidade para os profissio-
nais, professores e alunos da re-
gião, que terão acesso a um evento
de alto nível e de grande contribui-
ção para o crescimento profissional.
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USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bomba
de 3 estágio – R$ 1.500,00
- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider manual
ou com motor – R$ 700,00
- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00
- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00
- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00
- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00
- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 – SE
– R$ 300,00
- Engate para Estrada Fiat.
Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independên-
cia 02 quartos, banheiro amplo,
sala de jantar, sala de estar, co-
zinha, lavanderia, varanda e ga-
ragem coberta; Móveis planeja-
dos e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e
churrasqueira; Direto c/ Propri-
etário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2,
const. 95m2. Ótimo acaba-
mento. 2 dorm. sendo 1 suíte,
sala, cozinha ampla. Abrigo.
Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHA-
DO) – Ter. 250m2, const. 150m2.
Ótimo acabamento. 3 dorm. 1
suíte, ab 2 carros, sala 2 ambi-
entes, lav., copa-coz., área de
serviço, área gourmet c/ pisci-
na, churr. e vestiário. Valor
R$600.000,00. Tratar fone (19)
99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor R$ 550.000,00/Venda. R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São
Cristóvão em Rio das Pedras
por chácara. Sala ampla, sala
de jantar, cozinha , 3 dormitó-
rios sendo 1 com suite, ba-
nheiro social, lavanderia , 1
dispensa, quintal pequeno,
garagem com   para 3 carros
(cobertura para dois carros).
Contato: 998862302 com Luiz
(whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto
proprietário, a cinco minutos do
Centro. Ideal para depósito,
com 450 metros quadrados,
com mezanino. Escritório em 2
pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia
Grande, cels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima locali-
zação-maiores informações
19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA - com 5 cômodos
mais quarto para passar rou-
pa, lavanderia cobertura mais
quarto de ferramentas. Piscina
infantil, terreno medindo 20 X 25
mts. Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM
SANTOS SP em condomínio
fechado com 3 quartos, sala 2
ambiente, cozinha, área de ser-
viço e 1 banheiro, ar condicio-
nado na sala e ventiladores de
teto na sala e nos 3 quartos. Es-
tacionamento coletivo. Praca a
arborizada, play ground, área de
lazer e quadra de esportiva.
Recem reformado. A duas qua-
dras de distância da praia. De
frente ao shopping Praiamar e
hipermercado Carrefour. Próxi-
mo tem farmácia, padaria, ban-
co, ponto de táxi e ônibus. Con-
tatos: (19) 99897-1417 Aline ou
(13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score
baixo, aumento. Sem entrada,
mesmo com o nome restrito no
SPC. Compro dívidas ou carro e
imóvel já financiado ou quitado,
pago a vista. Nome limpo no SPC
e Serasa. Tiramos certidões em
geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa
ser maior de idade: moças, ra-
pazes e aposentado. Ganho R$
1.500,00 a 2.200,00. Tratar (11)
95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velhinhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permu-
ta com imóvel. Fone e Whatza-
pp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracica-
ba oferece por contribuição ou
permuta. Av.: Renato Wagner,
770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno
paralelo de 1 metro, não precisa
ser tempo integral, Bom salário
contato Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:
Pregão Presencial - Registro de Preços nº 70/2022 - Processo: 1.718/2022
- Objeto: Contratação de empresa para prestação de serviços de assenta-
mento de guias e sarjetas - Início da Sessão Pública: 04 / 11 / 2022, às
14h30 na Secretaria Municipal de Turismo, sito a Rua General Osório, n°
846, Centro, São Pedro/SP. O edital completo encontra-se à disposição no
Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748,
no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site:
https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas. São Pedro, 19 de outu-
bro de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 141,60 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 71/2022
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico nº 71/2022, que tem
por objeto a Aquisição de  pneus e correlatos para os veículos da frota municipal. As
propostas serão acolhidas com início no dia 21/10/2022 às 10:00 horas até às 08:00
horas do dia 04/11/2022. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 10:00
horas do dia 04/11/2022. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrô-
nico será realizado em sessão pública por meio da Internet, por intermédio do Siste-
ma BLL Compras - acessível em www.bll.org.br . O edital completo encontra-se à
disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral
748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site: https:/
/www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bll.org.br . São Pedro, 19 de
outubro de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 141,60 aos cofres públicos

SR. SERGIO DA SILVA CAMAR-
GO faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 55 anos, filho dos
finados Sr. Joaquim Camargo
e da Sra. Geny Marques da Sil-
va Camargo, era casado com a
Sra. Reacilva Rodrigues do
Amaral Camargo; deixa os fi-
lhos: Denise Ap. Rodrigues do
Amaral Camargo; Rafael Rodri-
gues Camargo, casado com a
Sra. Mariana Ramos Camargo
e Sergio da Silva Camargo Ju-
nior. Deixa netos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 15h00 da
sala “C” do Velório do Cemité-
rio Parque da Ressurreição
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIZ RENATO STOROLLI
faleceu anteontem, na cidade
de Araras/SP, contava 61 anos,
filho dos finados Sr. Paulo Sto-
rolli e da Sra. Carmen Tunes
Storolli, era casado com a Sra.
Eliane Fatima Silva Storolli; dei-
xa a filha: Ana Barbara Storolli.
Deixa demais familiares e ami-
gos. O Velório foi realizado on-
tem, das 08h00 às 14h30 no
Velório Municipal de Araras/SP,
sendo transladado o corpo para
continuação do Velório no Cre-
matório Memorial Metropolitano

de Piracicaba das 16h00 às
17h00 na Sala “Diamante” se-
guindo o féretro às 17h15 para
a realização da Cerimônia de
Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação,
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIANA BENTO PEREI-
RA DA SILVA faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 73
anos, filha da Sra. Eva Martins
Caldeira da Silva, já falecida,
era casada com o Sr. Manoel
Pereira da Silva; deixa os filhos:
Jose Francisco Bento de Sou-
za, casado com a Sra. Celia;
Maria da Conceição Bento Pe-
reira da Silva; João Bento Pe-
reira da Silva; Juarez Bento Pe-
reira da Silva, casado com a
Sra. Denise Lopez Vaz; Ademil-
son Bento Pereira da Silva, ca-
sado com a Sra. Maria Ivonete
e Alessandra Aparecida Bento
Pereira da Silva, casada com o
Sr. Jose. Deixa netos, bisnetos,
irmãos, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 10h00 da Igreja Evangé-
lica Primitiva Universo Para
Cristo, sito à Rua Gervazio Ro-
vina, 760 - Glebas São Joa-

quim no Jardim Paraiso para o
Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. TEREZA RODRIGUES
LIMA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 57 anos, filha
dos finados Sr. Antonio Rodri-
gues Guimarães e da Sra. Ma-
ria Ramos de Souza, era casa-
da com o Sr. Jose Maria Batis-
ta Lima; deixa a filha: Greice
Aparecida Rodrigues Nunes,
casada com o Sr. Emerson
Custodio de Oliveira. Deixa ne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o fére-
tro às 10h30 da sala 01 do Veló-
rio do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIZ ARMILO DOS SANTOS
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 72 anos, filho dos fina-
dos Sr. Armilo Luiz dos Santos
e da Sra. Nair Maria da Concei-
ção, era casado com a Sra.
Maria Benedita Rocha dos San-
tos; deixa os filhos: Claudiceia
Maria dos Santos Casarolo,
casada com o Sr. Jose Donize-
te Casarolo; Claudemir Rocha
dos Santos, casado com a Sra.

Marlene Alves; Ana Claudia Ro-
cha dos Santos, casada com o
Sr. Claudenicio Alves Bezerra;
Claudileia Maria Gomes dos
Santos, casada com o Sr. Be-
nedito Gomes dos Santos e
Claudilessa Maria dos Santos,
casada com o Sr. Marcos Ro-
naldo Pilon. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 09h00
da residência da família, sito
a rua: Kijuji Mizuhira, 1190 –
Bairro Lago Azul para o Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SEBASTIANA HELENA
PINTO faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 79 anos, filha dos
finados Sr. Antonio Pinto e da
Sra. Eliza Orize; deixa os filhos:
Lilian de Cassia Pinto Alves;
William Cesar Pinto Alves, ca-
sado com a Sra. Bruna Bouchar-
det Marengo e Sergio Vinicius
Pinto Alves, já falecido. Deixa
netos, bisnetos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 10h30 do Veló-
rio da Saudade, sala 04, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFº DR. FAUSTO BÉRZIN fa-
leceu anteontem  na cidade de
Piracicaba,  aos 82 anos de ida-
de e era casado com a Dra.
Maria da Graça Rodrigues Bér-
zin. Era filho do Sr. Arvidio Bér-
zin e da Sra. Lilia Adamson Bér-
zin, falecidos. Deixa o filho: Ja-
nis Bérzin. Deixa uma neta Eli-
za demais familiares e amigos.
O velorio iniciou-se ontem as
08hs na Sala Esmeralda no
Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba. As 14hs houve a cerimô-
nia de homenagens póstumas
no Salão Nobre também no
Memorial, seguindo em auto
funebre para a cidade de Nova
Odessa – SP onde o seu se-
pultamento deu-se ontem as
16:00 hs no Cemiterio Munici-
pal de Nova Odessa. À família

e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo Bom
Jesus Funerais.

SR. JOSE GILBERTO DE SOU-
ZA COELHO faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 71
anos de idade e era casado
com a Sra. Abigail Inocencio de
Souza Coelho.  Era filho do Sr.
Mario de Souza Coelho e da
Sra. Serafina Graciano da Silva.
Deixa o filho: Ismael de Souza
Coelho.   Deixa demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem ás 17:00
hs, saindo a urna mortuária do
Velório da Saudade – Sala 08,
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.
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Alimentação equilibrada
A alimentação equilibrada gera inúmeros

benefícios para a manutenção da saúde do
corpo, da alma e da mente. Uma dieta balan-
ceada garante o bom funcionamento do orga-
nismo e, consequentemente, uma vida melhor.

A saúde bucal também depende de uma
boa alimentação, como explica a participan-
te da Câmara Técnica de Periodontia do Con-
selho Regional de Odontologia de São Paulo
(CROSP), Raquel Correia de Bortholi Santos:
"a dieta rica em nutrientes ajuda a manter os
dentes fortes e saudáveis. Além disso, a ali-
mentação rica e balanceada diminui a quan-
tidade de bactérias nocivas que estão natu-
ralmente presentes na boca. A ingestão de
alimentos ricos em nutrientes, em detrimen-
to àqueles que são prejudiciais, garantirá uma
boca mais preparada para combate-las".

Um bom exemplo que ilustra a importân-

cia dos alimentos para a saúde bucal é a rela-
ção da vitamina C com a manutenção da saú-
de das gengivas. De acordo com drª. Raquel,
a vitamina C (substância presente em diver-
sas frutas e vegetais) é muito importante para
o nosso organismo e está relacionada com a
produção de colágeno, absorção de ferro e
melhora do sistema imune. "A vitamina C, ou
ácido ascórbico, possui grande importância e
uma óbvia relação com tecidos gengivais".

A cirurgiã-dentista acrescenta que a fal-
ta de vitamina C impede a formação de co-
lágeno maduro e que, sem ela, produzem-
se reações de oxidação dependentes do
ferro que inativam algumas enzimas neces-
sárias à formação de colágeno. Estudos con-
firmam que essa falta de colágeno resulta
no sangramento das gengivas e na reabsor-
ção óssea, levando à perda dos dentes.
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Uniodonto Piracicaba: 40 anos de sucesso
A Uniodonto Piracicaba reuniu dentis-
tas, colaboradores, autoridades e con-
vidados para uma noite especial no Mai-
son Vivenda Eventos. O encontro come-
morou os 40 anos de sucesso da coope-
rativa de cirurgiões-dentistas que ao lon-
go destes anos sempre preocupou-se em
investir no capital humano e na quali-
dade de seus serviços. Confira algumas
fotos de autoria de Sandro Cardoso. Malabares Ring Circus, Flávia Silvestre, Dr. Cláudio e Elaine Zambello

Dr. Ben-Hur Zambello e Cassia Zolezi, Dr. Cláudio e
Elaine Zambello, Dr. Armando de Barros e Sara Toledo

Dra. Ana Luiza e Dr. Lister Tosello

Dr. Vinicius, Dra. Elizete Di Hipolito e Valentina

Luiz Carlos e Cristina Furtuoso

Dra. Meire Casarin e Valter Casarin

Silvia e Sergio Fortuoso

Dra. Eliana Bellucco e Luis Leme

Dr. Andres Barreno, Dra. Andrea Costa e Dra. Bruna Oliveira

Milton Martins e Dra. Emanuelle Teles

Dr. Marcos e Mylene Tomazello

Dra. Neide Horii e Dra. Julia Horii

Dr. Marcio Lopes e Dra. Silvia Paparotto Lopes

Dra. Virginia Altafin Botelho e Jose Roberto Botelho

Dr. Antonio Celso e Ana Vera Aguiar

Dr. Luis e Dra. Silvana Laudari

Pedro Albuquerque e Dra. Maria Irene Albuquerque

Dr. Renato Benatti e Marta Benatti

Michele Benatti e Dr. Victor Benatti

Karina Everaldo e Dr. Victor Sanches
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Com o objetivo de evidenciar a
cena jazzística nacional e o estilo
criado pelo guitarrista belga Djan-
go Reinhardt há quase um século,
acontece de 20 a 22 de outubro o
8º Festival de Jazz Manouche de
Piracicaba. Nos dois primeiros dias,
20 e 21, as apresentações ocorrem
às 20h, respectivamente, no Tea-
tro Municipal Erotides de Cam-
pos (20) e no Teatro Municipal
Dr. Losso Netto (21) e, em ambos
os casos, os ingressos podem ser
adquiridos nas bilheterias dos tea-
tros ou no site megabilheteria.com.
No dia 22, a atração pode ser
conferida gratuitamente, às
10h30, no Engenho Central.

O festival será aberto na
quinta-feira, 20, às 20h, no Te-
atro Erotides de Campos (Tea-
tro do Engenho), com os shows
“Fernando Chuí, in memori-
am”, com o grupo paulistano
Alma Nouche; e “O jazz manou-
che de Bina Coquet e Florian Cris-
tea”, com Danilo Vianna, Nando
Vicencio e Fernando Seifarth.

No segundo dia, sexta, 21, o
Teatro Municipal Dr. Losso Net-

MMMMMÚSICAÚSICAÚSICAÚSICAÚSICA

8º Festival de Jazz Manouche
será em espaços diferentes
Apresentações acontecem nos teatros Erotides de Campos e Dr. Losso Netto e
também no Engenho Central; edição reúne a participação de músicos brasileiros

Hot Club de Piracicaba é uma das atrações do Festival Jazz Manouche

SEIS2 Produções

to, a partir das 20h, será palco
para a apresentação “O jazz ci-
gano e a MPB”, com Marcos Mo-
raes, Alessandro Penezzi, San-
dro Haick, Marcelo Cigano e par-
ticipação de Julia Simões.

No sábado, 22, o encerra-
mento acontece a partir das
10h30, ao lado da Passarela
Pênsil, no Engenho Central,
com “O samba de Noel e o jazz
manouche”, apresentado pelo
Hot Club de Piracicaba e Lu
Garcia, com participação de Re-
nata Meireles e Guilherme Ri-
beiro (dança) e, neste caso, com
acesso gratuito ao público.

JAM SESSIONS - Além das
apresentações, o festival jams ses-
sions nos três dias: Na quinta, 20,
a partir das 22h, no bar Primo
Luiz; na sexta, 21, também às
22h, na cervejaria A Tutta Bir-
ra; e no sábado, 22, a partir das
13h, na Smoker Barbecue Brasil.

“O recente fervor na cena ja-
zzística nacional em torno do es-
tilo criado pelo músico Django
Reinhardt tomou conta de Pira-
cicaba de forma permanente. A

cidade foi batizada por uma pres-
tigiada revista como ‘a capital do
jazz manouche no Brasil’, o que
mostra a aceitação do estilo”, afir-
ma José Fernando Seifarth de
Freitas, idealizador do festival.

“Estamos muito felizes por
podermos voltar a realizar esse
festival incrível após a pande-
mia e com a característica, nes-
te ano, de reunir exclusivamen-

te artistas brasileiros em três
dias e três locais diferentes. A
expectativa é a melhor possí-
vel”, diz Seifarth de Freitas.

SERVIÇO
Mais informações sobre o 8º
Festival de Jazz Manouche de
Piracicaba podem ser obti-
das no Instagram: @festival-
jazzmanouchepiracicaba.

OOOOONNNNN-----LINELINELINELINELINE

Museu Prudente de Moraes
lança acervo para consulta

Equipe do Museu junto da diretora Érica Frasson e do secretário
interino da Semac, Hermes Balbino, em visita ao acervo

Divulgação

A partir desta semana, o Mu-
seu Histórico e Pedagógico Pru-
dente de Moraes disponibiliza ao
público acesso online e gratuito a
mais de 12 mil itens de seu acervo,
por meio do software SophiA, pelo
site https://acervo.sophia.com.br/
8958/index.html. Esse acervo
digital é resultado de um traba-
lho de cerca de dois anos para
catalogação da primeira parte
do acervo completo do local.

O acesso online ao acervo do
Museu Prudente é uma via rápida
para que professores, estudantes,
pesquisadores e demais interessa-
dos possam ter informações sobre
12097 itens que o espaço possui, que
pertenceram a figuras piracicabanas
como Prudente de Moraes, Luiz de
Queiroz, João Sampaio, Sud Men-
nucci, Cobrinha e Fabiano Lozano.
Ao acessar o site, é possível ver nome,

número tombo, breve descrição,
dimensões, fotografia e informa-
ções relevantes sobre cada peça.

“Com esse software disponibi-
lizando ao público o acesso ao acer-
vo de forma online, as pesquisas se
tornam mais acessíveis e rápidas,
contribuindo para complementar a
história da cidade de Piracicaba e
de Prudente de Moraes para todos
que queiram”, falou a diretora do
Museu, Érica Stocco Frasson.

Como o Museu recebe doações
constantes de objetos, documen-
tos, fotografias, entre outros itens,
o SophiA passará por atualizações
conforme a demanda. Além dis-
so, futuramente todos os objetos
também terão novas fotos, de
acordo com os recursos de tecno-
logias atuais. Mais informações
sobre o acervo podem ser obtidas
pelo telefone (19) 3422-3069.
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Marconato indica estudos
para revitalização do Centro
Sugestão abrange a Rua Prudente de Moraes entre as ruas Joaquim Leite até a Praça Matriz

SSSSSESSÃOESSÃOESSÃOESSÃOESSÃO

Câmara vota projetos de lei
e apresenta indicações

A Câmara Municipal de Rio
das Pedras no decorrer de sua
32ª sessão ordinária, que acon-
teceu nesta última segunda-fei-
ra, 17, apresentou em seu ex-
pediente Indicações podem al-
terar significativamente as con-
dições do comércio local.

A Indicação do vereador
Edison Donizete Marconato
(PSDB), sugerindo estudos para
a possibilidade da revitalização
da Rua Prudente de Moraes en-

tre a Rua Joaquim Leite e a Praça
Matriz, em razão do forte fluxo
de veículos e trânsito de pessoas,
pois se trata do principal corre-
dor comercial de nossa cidade.

Como executado em outras
cidades, com a revitalização o co-
mércio local acaba sendo fomen-
tado, atraindo também consumi-
dores de outras cidades diante de
condições especiais oferecidas,
como segurança, trânsito limita-
do de autos e liberação preferen-

cial a pedestres no espaço estabe-
lecido para o calçadão comercial.

A instalação de bancos para
descanso, áreas de livre trânsito
de pedestres e até mesmo som-
breamento limitado, oferecerá
condições de compras tranquilas
e seguras, agregando maior va-
lor à prática comercial local.

Exemplos como o Boulevard
de Itu (área central), calçadão da
Rua Coronel Oliveira Lima (Santo
André) ou da Rua Batista de Car-

valho em Bauru, são verdadeiros
shoppings a céu aberto, valorizan-
do tanto a cidade como os consu-
midores que afluírem ao local.

“Os investimentos para
oferecer melhores condições
aos comerciantes da cidade,
certamente serão compensados
pela melhoria na arrecadação
de impostos, além de proporci-
onar tranquilidade e segurança
aos consumidores”, justificou o
vereador Edison Marconato.

Com a presença de todos os
vereadores da Casa, ocorreu, se-
gunda-feira, 17, a 32ª sessão da
Câmara Municipal de Rio das Pe-
dras. Durante o Expediente e na
pauta da Ordem do Dia foram
apresentadas indicações e hou-
ve a votação de projetos de lei.

A vereadora Vanessa Botam
(PV) em suas Indicações solicitou
estruturação de local apropriado
com cobertura, bancos e banheiros
(feminino, masculino e PNE), bem
como com acessibilidade, junto à
área de provas para exames de
motoristas para obter a Carteira
Nacional de Habilitação (CNH);
reparos necessários na Avenida
Carolina Mendes Thame, no Bair-
ro Recanto Universitário, com ser-
viços de máquina para nivelar o
pavimento e cascalhamento com a
devida compactação e a instalação
de cobertura na rampa de acesso à
Escola Municipal de Ensino Infan-
til Antônio Rúbia – Pastor Toni-
nho Rúbia, no Bairro Bom Jardim.

Já o vereador Jeandre Dei-
ve Roncato (PSDB) apresentou
Moção de Pesar pelo falecimen-
to do Senhor Odair Pires.

Nas votações, ocorreram as

aprovação dos PLs do Executivo
referentes à Lei de Diretrizes Orça-
mentárias (LDO) do Município; à
criação do cargo de Analista de
Recursos Humanos no quadro de
empregos efetivos da Prefeitura e
o pedido de autorização para
abertura de crédito suplementar.

Também houve a derruba-
da de veto do prefeito ao Pl do
Legislativo que autoriza e regu-
lamenta a instalação e manuten-
ção de comedouros e bebedou-
ros, devidamente padronizados,
para animais de rua (autoria do
vereador Geraldo José dos San-
tos-União) e aprovação de Pro-
jeto de Lei de autoria do verea-
dor Jeandre Deive Roncato para
denominação de área pública.

DDDDDIAIAIAIAIA     DEDEDEDEDE F F F F FINADOSINADOSINADOSINADOSINADOS

Prefeitura
abre inscrição
para quem
quiser vender
no feriado

O feriado de Finados no
próximo dia 2 de novembro sem-
pre traz movimento de pessoas a
cidade. A data que faz com que
muitos vão aos cemitérios locais,
também é uma chance de renda
para pequenos comerciantes da
cidade. E a partir do dia 20 co-
meçaram as inscrições para in-
teressados em colocar barracas
para vendas na praça do cemité-
rio. Os interessados podem com-
parecer ao setor de Fiscalização/
PAT no prédio da prefeitura ou
ligar no 3493-9422. As inscri-
ções podem ser feitas até dia 27.

Fotos: Divulgação

FESTA DAS CRIANÇAS: SUCESSO!
A pandemia impediu a tradici-
onal festa das crianças acon-
tecer por 2 anos seguidos,
porém em 2022 ela voltou com
tudo e foi um sucesso! Mais
de 150 voluntários trabalha-
ram na festa para garantir que
todas as crianças e seus
acompanhantes fossem bem
atendidos. E para que a festa
fosse completa todas as cri-
anças e suas famílias tiveram
direito a: lanche, pipoca, refri-

gerante, sorvete, balas além
de assistirem à shows musi-
cais e terem o sorteio de mais
de 30 bicicletas e outros brin-
des. Além disso muitos brin-
quedos infláveis foram colo-
cados no campo, além da
área de esportes onde as cri-
anças podiam jogar futebol
e badminton. O público da
festa foi de cerca de 6 mil
pessoas e foi considerada
um sucesso pela Prefeitura.
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